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A C TA S  D E  P L E N A R I A

ACTA DE PLENARIA NÚMERO 048 DE LA SESIÓN PLENARIA 
DEL DÍA MIÉRCOLES 24 DE ABRIL DEL 2019

Legislatura 20 de Julio de 2018 - 20 de Junio de 2019

Presidencia de los Honorables Representantes, Alejandro Carlos Chacón Camargo, 
Atilano Alonso Giraldo Arboleda e Inti Raúl Asprilla Reyes.

En Bogotá, D. C., Sede Constitucional del Congreso de la República, el día miércoles 24 de abril del 
2020, abriendo el registro a las 2:22 p. m., e iniciando a las 2:48 p. m., se reunieron en el Salón Elíptico 
del Capitolio Nacional, los Honorables Representantes que adelante se indican con el fin de sesionar de 
conformidad con el mandato legal.

El señor Presidente de la Corporación dispuso 
que los Honorables Representantes se registraran 
por el sistema electrónico y manual, con el fin de 
establecer el quórum reglamentario, petición que 
fue cumplida, con el siguiente resultado:
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42 43 44 45

Excusas de los Representantes:
Nilton Córdoba Manyoma
Jairo Humberto Cristo Correa
Edwing Fabián Díaz Plata
Ángel María Gaitán Pulido
Astrid Sánchez Montes de Oca.
Los documentos originales de las excusas reposan 

en la Subsecretaría General de la Honorable Cámara 
de Representantes.
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46 47 48 49

Incapacidades de los Representantes
Alfredo Ape Cuello Baute
Alonso José del Río Cabarcas
Juan Diego Echavarría Sánchez
Ángela Patricia Sánchez Leal.
Los documentos originales de las incapacidades 

reposan en la Subsecretaría General de la Honorable 
Cámara de Representantes.
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La Secretaría General informa que hay quórum 
decisorio. La Presidencia ordena a la Secretaría 
General dar lectura al orden del día. La Secretaría 
General procede de conformidad.

ORDEN DEL DÍA
RAMA LEGISLATIVA DEL PODER 

PÚBLICO
CÁMARA DE REPRESENTANTES

Legislatura 2018-2019
Del 20 de julio de 2018 al 20 de junio de 2019
(Segundo Periodo de Sesiones del 16 de marzo 

al 20 de junio de 2019)
Artículo 138 Constitución Política, artículos 78 

y 79 Ley 5ª de 1992
SESIÓN PLENARIA

Para la Sesión Ordinaria del día miércoles 24 de 
abril de 2019

Hora: 03:00 p. m.
I

Llamado a lista y verificación del quórum
II

Proyectos para segundo debate
1. Proyecto de ley número 050 de 2018 

Cámara, por el cual se elimina algunos costos de 
servicios financieros en los productos de cuenta de 
ahorros y tarjetas de crédito.

Autor: Representante Álvaro Hernán Prada 
Artunduaga.

Ponentes: Representantes Jhon Jairo Berrío 
López, Carlos Julio Bonilla Soto, David Ricardo 
Racero Mayorca, Silvio José Carrasquilla Torres, 
Víctor Manuel Ortiz Joya.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 567 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 826 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 147 de 2019.

Aprobado en Comisión Tercera: diciembre 11 de 
2018.

Anuncio: abril 23 de 2019.
2. Proyecto de ley número 166 de 2018 

Cámara, 239 de 2017 Senado, por la cual se 
establece un régimen de transición, y se dictan otras 
disposiciones - amnistía a colombianos que no han 
definido su situación militar.

Autores: Senadores Luis Fernando Velasco 
Chaves, Manuel Antonio Virgüez Piraquive, Gloria 
Stella Díaz Ortiz, Carlos Alberto Baena López, 
William Jimmy Chamorro Cruz, Nidia Marcela 
Osorio Salgado.

Ponentes: Representantes Carlos Ardila 
Espinosa, Germán Alcides Blanco Álvarez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 332 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 987 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 226 de 2019.

Aprobado en Comisión Segunda: noviembre 21 
de 2018.

Anuncio: abril 23 de 2019.
3. Proyecto de ley número 276 de 2018 

Cámara, por medio de la cual se declara el 10 
de octubre como el Día Nacional del Colombiano 
Migrante.

Autor: Representante Juan David Vélez Trujillo
Ponentes: Representantes Juan David Vélez 

Trujillo y Carlos Adolfo Ardila Espinosa.
Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 

número 1057 de 2018.
Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 

del Congreso número 36 de 2019.
Publicación ponencia para segundo debate 

Segunda Vuelta: Gaceta del Congreso número 244 
de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: abril 3 de 2019.
Anuncio: abril 23 de 2019.
4. Proyecto de ley número 148 de 2017 

Cámara, por medio del cual establecen lineamientos 
para la política integral migratoria en Colombia y 
se dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Ana Paola Agudelo 
García, Carlos Eduardo Guevara Villabón.

Ponente: Representante Juan David Vélez y 
Gustavo Londoño García.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 824 de 2017.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1095 de 2017.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 210 de 2018, 808 de 
2018.

Aprobado en Comisión Segunda: abril 10 de 
2018.

Anuncio: abril 23 de 2019.
5. Proyecto de ley número 111 de 2018 

Cámara, por medio de la cual se adoptan medidas 
para impulsar el trabajo para adultos mayores y 
proteger en materia laboral a las personas en edad 
de prepensión y se dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes José Daniel López 
Jiménez, Carlos Eduardo Acosta Lozano, Irma 
Luz Herrera Rodríguez, Juanita María Goebertus 
Estrada, Eloy Chichi Quintero Romero, Mauricio 
Andrés Toro Orjuela y el Senador Rodrigo Lara 
Restrepo.

Ponentes: Representantes Jairo Humberto Cristo 
Correa, Ángela Patricia Sánchez Leal, María 
Cristina Soto de Gómez.



Gaceta del Congreso  421 Martes, 23 de junio de 2020 Página 15

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 677 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 948 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 192 de 2019.

Aprobado en Comisiones Séptima: noviembre 21 
de 2018.

Anuncio: abril 23 de 2019.
6. Proyecto de ley número 236 de 2018 

Cámara, por el cual la nación exalta la memoria, 
vida y obra del pintor, muralista, escultor antioqueño 
Pedro Nel Gómez Agudelo y se declara como bien 
de interés público y cultural la casa museo que lleva 
su nombre en el municipio de Medellín, Antioquia.

Autor: Representante Eloy Chichi Quintero 
Romero.

Ponente: Representante José Ignacio Mesa 
Betancur.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 941 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1073 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 226 de 2019.

Aprobado en Comisión Segunda: marzo 26 de 
2019.

Anuncio: abril 23 de 2019.
7. Proyecto de ley número 122 de 2018 

Cámara, por medio de la cual se modifica el artículo 
9° de la Ley 1447 de 2011.

Autor: Representante Harry Giovanny González 
García.

Ponentes: Representantes Harry Giovanny 
González García, Julio César Triana Quintero, 
Margarita María Restrepo Arango, Inti Raúl 
Asprilla Reyes, Buenaventura León León, Ángela 
María Robledo Gómez, Élbert Díaz Lozano, Luis 
Alberto Urbano.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 680 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 806 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 226 de 2019.

Aprobado en Comisiones Primera: marzo 20 de 
2019.

Anuncio: abril 23 de 2019.
8. Proyecto de ley número 244 de 2018 

Cámara, por medio de la cual se declara patrimonio 
cultural inmaterial de la nación, el Festival Ipanoré 
en el municipio de Mitú, departamento de Vaupés, y 
se dictan otras disposiciones.

Autora: Representante Mónica Liliana Valencia 
Montaña.

Ponentes: Representante Abel David Jaramillo 
Largo.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 956 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1135 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 214 de 2019.

Aprobado en Comisiones Segunda: marzo 20 de 
2019.

Anuncio: abril 23 de 2019.
9. Proyecto de ley número 275 de 2018 

Cámara, por medio de la cual la nación se vincula 
a la conmemoración del bicentenario de Riosucio, 
Caldas, el municipio que nació al mismo tiempo que 
la República, y se dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Abel David Jaramillo 
Largo, Óscar Tulio Lizcano González, Erwin Arias 
Betancur, José Luis Correa López, Jhon Arley 
Murillo Benítez.

Ponente: Representante Abel David Jaramillo 
Largo.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1057 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 35 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 225 de 2019.

Aprobado en Comisiones Segunda: marzo 20 de 
2019.

Anuncio: abril 23 de 2019.
10. Proyecto de ley número 257 de 2018 

Cámara, por medio de la cual la nación se vincula 
a la conmemoración y rinde público homenaje 
al municipio de La Estrella, departamento de 
Antioquia, con motivo de los 333 años de su 
fundación y se dictan otras disposiciones.

Autor: Representante Juan Diego Echavarría.
Ponentes: Representantes César Eugenio 

Martínez, Germán Alcides Blanco Álvarez.
Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 

número 989 de 2018.
Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 

del Congreso número 1159 de 2019.
Publicación ponencia para segundo debate: 

Gaceta del Congreso número 225 de 2019.
Aprobado en Comisión Segunda: marzo 26 de 

2019.
Anuncio: abril 23 de 2019.
11. Proyecto de Acto Legislativo número 072 

de 2018 Cámara, 30 de 2018 Senado, por medio 
del cual se adiciona un inciso y un parágrafo al 
numeral 17 del artículo 150 de la Constitución 
Política. - Segunda Vuelta.

Autoras: Ministra del Interior, doctora Nancy 
Patricia Gutiérrez Castañeda, y la Ministra de 
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Justicia y del Derecho, doctora Gloria María 
Borrero Restrepo.

Ponentes: Representantes Édward David 
Rodríguez Rodríguez, Álvaro Hernán Prada 
Artunduaga, Julio César Triana Quintero, 
Buenaventura León León, Nilton Córdoba 
Manyoma, Jorge Enrique Burgos Lugo, Juanita 
María Goebertus Estrada, Luis Alberto Albán 
Urbano, Ángela María Robledo Gómez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 665 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate 
Segunda Vuelta: Gaceta del Congreso número 192 
de 2019 (-) y 153 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate 
Segunda Vuelta: Gaceta del Congreso número 234 
de 2019 y 244 de 2019(-).

Aprobado en Comisión Primera: abril 3 de 2019.
Anuncio: abril 23 de 2019.
12. Proyecto de Acto Legislativo número 355 

de 2019 Cámara, por medio del cual se reforma el 
régimen de control fiscal.

Autores: Contralor General de la República, 
Carlos Felipe Córdoba Larrarte, los Representantes 
a la Cámara Gabriel Santos García, Édward David 
Rodríguez Rodríguez, Gabriel Jaime Vallejo Chujfi, 
Kelyn Johana González Duarte, Álvaro Henry 
Monedero Rivera, Fabio Fernando Arroyave Rivas, 
Harry Giovanny González García, Jorge Méndez 
Hernández, José Daniel López Jiménez, Juan 
Carlos Rivera Peña, Erasmo Elías Zuleta Bechara, 
Edgar Alfonso Gómez Román, Salim Villamil 
Quessep, José Luis Pinedo Campo, Jaime Felipe 
Lozada Polanco, Germán Alcides Blanco Álvarez, 
Atilano Alonso Giraldo Arboleda, Félix Alejandro 
Chica Correa, Armando Antonio Zabaraín D’Arce, 
Karina Estefanía Rojano Palacio, Faber Alberto 
Muñoz Cerón, Enrique Cabrales Baquero, César 
Augusto Lorduy Maldonado, los Senadores de la 
República Santiago Valencia González, Miguel 
Ángel Pinto Hernández, Fabio Raúl Amín Saleme, 
Luis Fernando Velasco Chaves, Germán Varón 
Cotrino, Roy Barreras Montealegre y otras firmas.

Ponentes: Representantes Gabriel Jaime Vallejo 
Chujfi, Alejandro Alberto Vega, Juan Carlos Rivera 
Peña, Harry Giovanny González, Juanita María 
Goebertus Estrada, Jaime Rodríguez Contreras, 
Ángela María Robledo, Jorge Enrique Burgos 
Lugo, Luis Alberto Albán Burbano, José Daniel 
López Jiménez, Carlos Germán Navas Talero, Juan 
Manuel Daza Iguarán, Adriana Magali Matiz.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 153 de 2019.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 195 de 2019 y 207 de 2019.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 245 de 2019.

Aprobado en Comisión Primera: abril 9 de 2019.
Anuncio: abril 23 de 2019.

13. Proyecto de ley número 148 de 2018 
Cámara, por medio del cual se deroga el artículo 
84 de la Ley 100 de 1993.

Autores: Representantes Margarita María 
Restrepo Arango, Juan Pablo Celis Vergel, Óscar 
Darío Pérez Pineda.

Ponentes: Representantes Jairo Cristancho 
Tarache, Juan Diego Echavarría Sánchez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 715 de 2018.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1054 de 2018.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 244 de 2019.

Aprobado en Comisión Séptima: marzo 26 de 
2019.

Anuncio: abril 23 de 2019.
III

Anuncio de Proyectos
(artículo 8° Acto Legislativo 1 de julio 3 de 

2003)
IV

Negocios Sustanciados por la Presidencia
V

Lo que propongan los Representantes a la 
Cámara

El Presidente,
ALEJANDRO CARLOS CHACÓN CAMARGO

El Primer Vicepresidente,
ATILANO ALONSO GIRALDO ARBOLEDA

El Segundo Vicepresidente,
INTI RAÚL ASPRILLA REYES

El Secretario General,
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

El Subsecretario General,
NORBEY MARULANDA MUÑOZ.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy buenas tardes para todos los Representantes 
y quienes hoy están en este recinto de la plenaria de 
Cámara, señor Secretario sírvase abrir el registro.

Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

Señor presidente, buenas tardes, buenas tardes, 
señores Representantes, amigos de la prensa y amigos 
de las barras. Señores de cabina, el Presidente ha 
ordenado abrir el registro siendo las 3:25 de la tarde 
de hoy 24 de abril del 2019 para la sesión ordinaria, 
señores de cabina abrir el registro.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno, señor Secretario, hágame un favor, 
certifique el quórum en este momento en la plenaria.
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Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

Señor Presidente, se ha conformado el quórum 
deliberatorio.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muchas gracias, señor Secretario, entonces 
démosle lectura al Orden del Día y damos el tiempo 
mientras hay quórum decisorio.

Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

Sí, señor Presidente, por instrucciones suyas doy 
lectura al Orden del Día para la sesión ordinaria del 
día miércoles 24 de abril de 2019.

1°. Llamada a lista y verificación del quórum.
2°. Proyectos para segundo debate.
1. Proyecto de ley número 050 de 2018 Cámara
2. Proyecto de ley número 166 de 2018 

Cámara, 239 de 2017 Senado
3. Proyecto de ley número 276 de 2018 Cámara
4. Proyecto de ley número 148 de 2017 Cámara
5. Proyecto de ley número 111 de 2018 Cámara
6. Proyecto de ley número 236 de 2018 Cámara
7. Proyecto de ley número 122 de 2018 Cámara
8. Proyecto de ley número 244 de 2018 Cámara
9. Proyecto de ley número 275 de 2018 Cámara
10. Proyecto de ley número 257 de 2018 Cámara
11. Proyecto de Acto Legislativo número 072 de 

2018 Cámara, 30 de 2018 Senado
12. Proyecto de Acto Legislativo número 355 de 

2019 Cámara
13. Proyecto de ley número 148 de 2018 

Cámara.
3°. Anuncio de proyectos.
4°. Negocios sustanciados por la Presidencia.
5°. Lo que propongan los Representantes a la 

Cámara.
Señor Presidente, ha sido leído el orden del día 

para cuando se conforme el quórum decisorio usted 
lo ponga en consideración, aclarando que existen tres 
proposiciones para aplazar algunos proyectos que se 
encuentran en el orden del día, señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien, señor Secretario, mientras se completa 
el quórum decisorio vamos a dar el uso de la 
palabra a los diferentes Representantes que quieran 
hacer sus intervenciones, se pueden inscribir para 
las intervenciones, tiene el uso de la palabra el 
Representante Jorge Enrique Benedetti.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara, Jorge Enrique Benedetti Martelo:

Gracias, Presidente, Presidente, me veo en la 
obligación de dejar una constancia con respecto a 

un anuncio que hizo a finales del mes de marzo la 
Vicepresidencia de la República anunciando la firma 
de un contrato de concesión para la construcción de 
un puerto en la localidad de Turbo del Departamento 
de Antioquia, este es un puerto que contempla 
unas inversiones por más de trescientos millones 
de dólares y pretende en igual forma mover seis 
punto seis millones de toneladas de mercancía 
al año, este puerto entra entonces a aumentar la 
competencia de los operadores logísticos portuarios 
en el Caribe colombiano, pero digámonos la verdad 
este puerto no va ni a incrementar las importaciones 
o las exportaciones del país, este puerto lo que 
va a hacer es distribuir la carga que actualmente 
se mueve por todos los operadores portuarios y 
seguramente habrán de desaparecer aquellos puertos 
que sean más débiles, pero yo no pretendo que esta 
intervención tenga una voluntad confrontacional 
entre departamentos hermanos, simplemente hay 
que llamar las cosas por su nombre, y eso es que el 
Gobierno nacional nuevamente pretende fomentar el 
desarrollo de algunas regiones a costas del desarrollo 
de la región Caribe.

Esto se puede verificar cómo en la región Caribe 
se ha venido exigiendo por muchos años ya unas…

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Sonido para el Representante Jorge Benedetti.
Intervención del Honorable Representante a 

la Cámara, Jorge Enrique Benedetti Martelo:
Gracias, Presidente, esto se puede verificar cómo 

hace muchos años ya la región Caribe ha venido 
solicitando unas inversiones para un proyecto tan 
importante y tan fundamental como es el proyecto 
del Canal del Dique, que no es un proyecto propio 
de Cartagena, esto es un proyecto que tiene vocación 
regional, que impacta más de tres departamentos: 
Sucre, Atlántico, Bolívar, y es un proyecto que 
pretende velar por el cuarenta y siete por ciento (47%) 
de la mercancía que se mueve por el río Magdalena, 
el mismo Banco de la República ha dicho que el 
Canal del Dique es principal vía de transporte de 
hidrocarburos en el país, no hay que ser indiferentes 
ante eso; pero concluyo, Presidente, así que nuestro 
llamado es al Gobierno nacional, para que de una 
vez por todas demuestre sus verdadero compromiso 
con todas las regiones del país y que le den la cara 
al Caribe colombiano porque es inadmisible que 
mientras uno de los puertos más importantes de 
Latinoamérica que mueve veinticuatro millones 
de toneladas de mercancía al año estén en jaque 
porque hay problemas de sedimentación y estemos 
priorizando y atendiendo nuevos puertos en vez 
de solucionar los problemas de los puertos que ya 
tenemos. Muchas gracias, Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno, muy bien Representante Jorge Benedetti, 
se pueden inscribir quienes vayan a dejar constancia 
o quien quiera hacer alguna intervención, lo pueden 
hacer, Jorge Alberto Gómez tiene el uso de la 
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palabra, sonido para el Representante Jorge Alberto 
Gómez.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara, Jorge Alberto Gómez Gallego:

Gracias, señor Presidente, la constancia que 
quiero dejar es en el sentido de que ayer en un 
reconocimiento de un fallo judicial fue devuelto a 
sus legítimos poseedores un lote ubicado al frente de 
la Cárcel Nacional de Bellavista y que el gobernador 
de Antioquia quiere anexar fraudulentamente a 
la granja Tulio Ospina, para desarrollar allí un 
proyecto que más que un autódromo que es un 
escenario para deportes a motor, es un proyecto de 
especulación inmobiliaria y ayer un juzgado ordenó 
a la Inspección de Policía de Bello que restituyera los 
legítimos poseedores que habían sido desalojados 
arbitrariamente por la Alcaldía de Bello por orden 
del gobernador de Antioquia.

Sin embargo, en el día de hoy el gobernador de 
Antioquia en una leguleyada sin antecedentes en 
Colombia ha ordenado a la policía se pare en la 
entrada de ese lote y solo deje entrar al señor al que 
le restituyeron sus derechos y él no pueda entrar a 
nadie más, en estos momentos no se ha llevado a 
cabo el operativo porque hay una resistencia grande 
de los habitantes de ese lote, que es un lote de 
talleres y de parqueaderos y de gente de trabajo que 
los poseedores legítimos han venido defendiendo de 
tiempo atrás.

La constancia va en el sentido de que se conozca 
en la Cámara de Representantes y que conozca el 
país entero que el gobernador de Antioquia está 
intentando desconocer un fallo judicial en perjuicio 
de unos ciudadanos que llevan 25 años trabajando en 
un lote de manera pacífica, tranquila, consiguiendo 
el sustento para sus hijos y hoy hay riesgo de que 
por orden del gobernador se viole ese fallo judicial, 
fallo, repito, que ordenó a la Inspección de Policía 
del municipio de Bello devolver a sus legítimos 
poseedores ese lote. Advierto a este recinto de la 
democracia que aquí hay un riesgo de una grave 
violación no solo del estado de derecho sino de los 
derechos de unos ciudadanos inermes, indefensos 
frente a las alcaldadas de una administración 
municipal y de una gobernación de Antioquia que 
vienen cometiendo atropellos inenarrables contra 
esa comunidad.

Gracias, señor Presidente.
Subsecretario General, Norbey Marulanda 

Muñoz:
Pablo, auxiliar de recinto, técnico para la curul 

del Representante Óscar Lizcano.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Muy bien, Representante. En el orden en que 

están inscritos voy a dar el uso de la palabra, tiene 
el uso de la palabra el Representante Édward David 
Rodríguez, Édward David Rodríguez tiene el uso de 
la palabra.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara Édward David Rodríguez Rodríguez:

Presidente gracias, Presidente nosotros 
presentamos y radicamos una proposición a fin de 
que el proyecto de acto legislativo que ya está en 
segunda vuelta de delitos conexos se adelante para 
primer punto del orden del día toda vez que con 
Cambio Radical, el Partido Liberal, el Partido de la U 
y las diferentes bancadas, el Partido Liberal también 
hemos concertado un articulado y podríamos darle 
agilidad a ese proyecto de acto legislativo de tal 
manera que yo le pido que ponga en su momento a 
consideración esa, esa, ese cambio en el orden del 
día.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Claro que si Representante Rodríguez, Édward 
Rodríguez, cuando sometamos a consideración 
el orden del día, ahí tienen la oportunidad para 
sustentar las diferentes proposiciones, tiene el 
uso de la palabra el Representante Óscar Tulio 
Lizcano, bueno tiene entonces el uso de la palabra la 
Representante Ángela María Robledo, sonido para 
la Representante Ángela María Robledo.

Intervención de la Honorable Representante a 
la Cámara Ángela María Robledo Gómez:

Gracias Presidente, bueno mi constancia tiene 
que ver con lo ocurrido ayer en la sesión del 
Senado de la República en medio de un debate y 
una discusión que tuvo elementos muy interesantes 
respecto a lo que está significando para el Congreso 
de la República y para la democracia y para la paz 
el que se haya dilatado de manera intencional desde 
hace muchísimos meses, el que Colombia cuente y 
en especial las víctimas con una ley estatutaria para 
el funcionamiento de la justicia especial para la paz. 
Y digo que fue una sesión muy interesante porque 
se debatieron argumentos respecto a lo que significa 
la JEP, a lo que significa la verdad, a lo que esa ley 
estatutaria les daría de tranquilidad a las víctimas, 
a todas las víctimas de este conflicto. El Senador 
Álvaro Uribe Vélez llamó a Gustavo Petro sicario 
moral, y no solo le dijo sicario moral una vez; lo 
repitió una, dos, tres veces y la pregunta es cómo 
en un escenario de la democracia donde estamos 
deliberando a veces de manera álgida, antagónica 
se permite una expresión como esa, un sicario es a 
quien se le contrata para hacer una tarea específica, 
un sicario es al que se le paga para asesinar de 
muchas maneras, un sicario fue el legado que quedó 
de la mafia en especial en Antioquia.

El mensaje de Gustavo había sido no queremos 
venganza; queremos verdad, por eso estamos 
defendiendo la JEP, porque queremos una verdad 
dicha a muchas voces, una verdad polifónica, una 
verdad con tensiones, pero una verdad para poder 
entender qué pasó, quiénes son los principales 
responsables, y no, para vengarnos, sino para 
podernos reconciliar y por decir basta ya a la guerra, 
basta ya a las manos untadas de sangre que acumulan 
capital y tierra, afincados en una guerra. Desde 
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acá entonces como la persona que hizo campaña 
con Gustavo Petro por la Colombia Humana que 
empezaba nuestro programa de la siguiente manera, 
queremos vivir en una nueva era en Colombia, 
una era de paz, con garantías de la Constitución, 
que hagan realidad que la educación, que la salud, 
que la tierra sea un derecho y que la vida prime en 
todas sus expresiones, una Colombia con paz y con 
justicia social. Y a alguien como Gustavo Petro que 
recorrió esta Colombia en tantos lugares conmigo 
y en otros lugares donde nos repartimos para llevar 
este mensaje de paz y reconciliación no se le puede 
decir sicario moral, a Gustavo y a mí nos quieren 
exterminar, nos quieren anular políticamente, 
quieren que nuestra voz no se siga oyendo en estos 
escenarios de la democracia, pero no lo van a lograr.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Treinta segundos para que termine su intervención 
doctora Robledo.

Intervención de la Honorable Representante a 
la Cámara Ángela María Robledo Gómez:

Hablo como la voz de la oposición, hablo 
desde una curul que está amenazada y ustedes no 
me pueden silenciar. Han intentado muchas veces 
apagarme este micrófono, pero no es el único lugar 
desde el que hablo. No somos sicarios morales y 
Gustavo Petro es un hombre de paz que exige ser 
respetado en un recinto donde se dice que vive la 
democracia. Gracias, señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien doctora Robledo, tiene el uso de la 
palabra la Representante María José Pizarro.

Intervención de la Honorable Representante a 
la Cámara María José Pizarro Rodríguez:

Muchas gracias señor Presidente, mi intervención 
va en dos sentidos el primero es celebrar la decisión 
de la Procuraduría General de la Nación en referencia 
al proyecto de construcción del Transmilenio por la 
carrera séptima, esta troncal que no solamente yo sino 
distintas fuerzas políticas, pero sobre todo ciudadanos 
y veedurías habían estado denunciando cómo había 
una serie de irregularidades administrativas técnicas 
y financieras en el proyecto urbano de construcción 
de la troncal por la carrera séptima con la decisión de 
la Procuraduría, pero hoy con la orden del juzgado 
que les da la razón a estas veedurías ciudadanas 
y a los ciudadanos que viven en el barrio Los 
Rosales queda de manifiesto, se abre nuevamente, 
queda ante la opinión pública y la ciudadanía, que 
efectivamente este proyecto iba en detrimento de 
la calidad de vida de los bogotanos, en detrimento 
de nuestro patrimonio ciudadano, en contra de un 
mejor sistema de movilidad que requiere la ciudad, 
que es un proyecto irresponsable, que es un proyecto 
que además por estas presuntas irregularidades que 
nosotros presentamos la investigación el último 
veintiuno de marzo, la solicitud de investigación 
hoy la Procuraduría, el juzgado empieza a darnos 
la razón, a quienes hemos defendido la carrera 

séptima desde hace varios meses, pero sobre todo 
a la ciudadanía y estas veedurías que han alzado su 
voz para defender el patrimonio de los bogotanos.

El segundo sentido es reiterar como ya lo dijo mi 
compañera Ángela María Robledo mi solidaridad 
con el Senador Gustavo Petro, pero exigir que en el 
recinto del Senado y también.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Treinta segundos para que termine su intervención 
doctora María José Pizarro.

Intervención de la Honorable Representante a 
la Cámara María José Pizarro Rodríguez:

Que en el Congreso de la República jamás se 
ha ofendido porque yo creo que es la primera vez 
que oímos una ofensa de tal calibre en el Congreso 
de la República, creo que tenemos todos que 
solidarizarnos y exigir respeto no solamente por 
Gustavo Petro, sino por el Congreso de la República 
y sus parlamentarios, Muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno muy bien Representante María José y 
les voy a pedir el favor no me levanten la mano 
porque ya solo quedan tres inscritos y ya tenemos 
ciento cinco Representantes en el recinto vamos a 
iniciar la plenaria con el orden de la aprobación del 
orden del día, quedan tres, tres que están inscriptos, 
me da pena, pero si seguimos aquí en constancias 
y hablando entonces vamos…, tiene el uso de la 
palabra Representante Margarita, tiene el uso de la 
palabra.

Intervención de la Honorable Representante 
a la Cámara Margarita María Restrepo Arango:

Muchas gracias Presidente, la verdad es que 
a mí me llama la atención de cómo se ofenden 
porque el Presidente Uribe ayer se expresó como 
se expresó; las cosas se toman de donde vengan 
definitivamente. Resulta que el señor Gustavo Petro 
no solo ahora sino desde siempre se ha dedicado a 
difamar al Presidente Uribe y a pesar de los cientos 
de atentados que recibió el Presidente Uribe, tanto 
en su presidencia como en la actualidad, nunca han 
logrado asesinarlo ni los grupos paramilitares ni los 
terroristas, nadie. Entonces ahora se dedicaron a 
asesinarlo moralmente a él y a su familia, por eso 
él fue muy claro este es un tema lingüístico y el que 
entendió, entendió como Suso; él se refirió a que es 
menos peligroso un guerrillero con un fusil que es 
un delincuente, a una persona que tiene una política 
de odio, que se dedica a difamar, a dividir, que se 
dedica a injuriar. Y aquí voy a hacer una exigencia 
en especial a los señores de la Colombia Humana: A 
Antioquia la respetan y respetan al Presidente Uribe. 
En días pasados le dije a la señora Ángela María 
que ella cabalgaba bajo la popularidad de Álvaro 
Uribe Vélez porque no tenía nada más cómo hacerse 
ver y hoy lo ratifico, pero además se han dedicado 
a promulgar una política de odio contra Antioquia 
y en esta plenaria hoy lo demostraron nuevamente.
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Antioquia es el departamento más pujante, es 
de gente honesta y honrada y frentera, y ofensivo 
señor Presidente es que los terroristas de las FARC 
después de asesinar, secuestrar y reclutar hoy vengan 
aquí a hablarnos de derechos humanos como se ve 
a la mayor reclutadora de las FARC hablando en el 
Senado de la República del derecho de los niños. 
Respeten al Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Treinta segundos para que termine su 
intervención, treinta segundos. Pero un momentico 
es que no ha terminado; a ustedes les di los treinta 
segundos. Vuelvo y repito calmémonos, sentémonos 
que desde la curul yo les puedo dar el uso de la 
palabra que tal y hay otra réplica de Óscar Darío que 
la había pedido, se la voy a dar y doctora Ángela 
María Robledo le voy a dar el uso a la réplica sin 
ningún problema, tiene treinta segundos.

Intervención de la Honorable Representante 
a la Cámara Margarita María Restrepo Arango:

Y esta, esa actitud tanto del Senador Gustavo 
Petro como de la Representante Ángela María 
Robledo y como de quienes interpretan las cosas a 
su amaño no denotan sino una infinita incoherencia 
y cobardía, sean gallardos, reconozcan cuando las 
cosas están bien hechas, reconozcan cuando se 
equivocan y si tienen que atacar una idea háganlo 
con argumentos, con altura como se viene a debatir 
aquí al Congreso de la República, sin mentiras, sin 
odio y teniendo siempre presente que la prioridad es 
Colombia y que Antioquia se respeta.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Tiene el uso de la palabra para una réplica el 
doctor Óscar Darío Pérez, que me la había pedido 
antes, sino que ya le había dado el uso de la palabra 
a Margarita, él había pedido antes, le había pedido 
antes, ya se la voy a dar.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara Óscar Darío Pérez Pineda:

Yo había pedido la réplica desde mucho antes, 
y yo sí quiero decir aquí que solo bien claro y que 
ojalá sí nos oigan porque a ellos cuando les decimos 
no oyen, que el experto el decano en difamación 
en Colombia y el decano y el que es erudito en las 
medias verdades es el señor Gustavo Petro, a quien 
conozco desde hace mucho tiempo porque compartí 
con él curul durante más de dieciséis años, él sí que 
es experto en difamar, no respeta ni a los de su propia 
creencia, allá se fue hablar mal de Piedad Córdoba, 
de Wilson Borja y aquí oigo yo dizque unas voces 
que dizque ha sido difamado, difamado el experto, el 
técnico, y además a este señor le tenemos que decir 
que el departamento de Antioquia y la zona cafetera la 
va a tener que respetar porque nos haremos respetar, 
no nos puede seguir maltratando este sinvergüenza 
que cree que puede decir lo que quiera como juegan 
con la ley, como juega con los opositores, él cree 
que le vamos a tener miedo, no señor Petro respete 
a los colombianos y sea más coherente dizque la 

Colombia Humana, Humana, ¿cuál humana? Él 
no conoció la humanidad cuando tenía el arma al 
cinto y cuando asesinaba y secuestraba y cuando fue 
guerrillero o es que no lo fue, pregunto si fue que 
no fue, ese es el de la Colombia Humana a mal que 
estamos señor Presidente, Muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Tiene el uso de la palabra y última réplica porque 
necesitamos darle la aprobación al orden del día, 
Ángela María Robledo para una réplica.

Intervención de la Honorable Representante a 
la Cámara Ángela María Robledo Gómez:

Claro, no señor Presidente garantías, ayer en 
medio de todo en Senado les dieron por lo menos 
veinte minutos a cada uno, a Petro y a Uribe para 
responder es que esto no es un asunto menor, pero 
bueno ya acabo aquí de saber de dónde viene la 
inspiración de alguna de las Representantes del 
filósofo Suso, esa es la fuente que nos traen aquí 
para hablar del lenguaje y de las narrativas a leer y 
a ver a Suso, pero les quiero decir que van a contar 
conmigo desde donde sea para defender la paz, para 
defender la propuesta de Colombia Humana así 
les duela, y vengo del Eje Cafetero y vengo de la 
región antioqueña pero no vengo de quienes a veces 
quieren olvidarse y querer ocultar tanto dolor en 
Colombia, tanta violencia en Colombia y a quienes 
nos han decretado vivir en una guerra perpetua y en 
la mentira constante y cotidiana que todo lo oculta.

Entonces bueno a seguir leyendo al filósofo Suso, 
para ver si aprendemos más en este Congreso de la 
República, gracias señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno un momentico señores Representante, esto 
es un debate que se inició en Senado y la verdad es 
que necesitamos, no, ese es un debate que se inició 
en Senado habrá un momento y si hay que hacer una 
plenaria para eso lo hacemos, pero hoy estamos, 
con un orden del día que lo vamos a aprobar. Si le 
doy el uso de la palabra terminó la doctora Ángela 
Robledo, lo hice tratando de hacer justicia; si le doy 
el uso de la palabra a uno de ustedes, toca darles el 
uso de la palabra a todos y nos vamos a quedar aquí. 
Se terminan las intervenciones, señor Secretario lea 
las proposiciones de que tienen que ver con el orden 
del día.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente hay varias proposiciones 
sobre el orden del día, la doctora Pizarro, María 
José Pizarro, está proponiendo igualmente Julio 
César Triana están proponiendo, perdón María 
José Pizarro está proponiendo y el doctor Gustavo 
Londoño García aplazar en proyectos para segundo 
debate el punto número 4 que es Proyecto de Ley 
148 de 2017.
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El doctor Julio César Triana está proponiendo y 
Édward Rodríguez pasar el punto once al primero, 
proyectos para segundo debate.

Y el doctor Carlos Ardila Espinosa está 
proponiendo aplazar el punto segundo de proyectos 
para segundo debate.

Y el doctor León Fredy Muñoz acaba de radicar 
una proposición que busca aplazar el punto doce 
proyectos para segundo debate, el Proyecto de 
ley número 12 que habla de control fiscal el acto 
legislativo número 355 de 2019.

Señor Presidente esas son las proposiciones que 
hay sobre el orden del día.

Ah y el doctor José Daniel López pide también 
aplazar el proyecto de ley que está en el número 5 
proyectos para segundo debate.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno muy bien señor secretario, pero hagamos 
el resumen hay unas proposiciones para aplazar 
señor secretario por favor ayúdeme con esto, para 
que todos los Representantes tengan claro que 
es lo que voy a colocar en consideración, señor 
secretario, doctor Mantilla ayúdeme con esto, hay 
una proposición para aplazar el proyecto que está 
como número 2, el número 4 también de aplazarlo, 
el número 5 para aplazarlo, el número 12 para 
aplazarlo hay algún otro más.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Doce sí y pasar.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Y pasar el proyecto 11 al número 1, en 

consideración entonces las proposiciones que acaba 
de leer el señor secretario de aplazar los proyectos 
dos, cuatro, cinco, doce y el que está de once pasarlo 
al primero, se abre la discusión tiene el uso de la 
palabra José Daniel López.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara José Daniel López Jiménez:

Presidente no simplemente quiero dejar una 
constancia: Yo ayer respetuosamente le pedí a la 
mesa directiva que acelerara la programación del 
proyecto de ley que hoy está de quinto, que es el de 
empleo para adulto mayor, pero agradeciendo que 
lo programaron en el quinto lugar debo manifestar 
que el coordinador ponente, el doctor Jairo Cristo, 
está hoy en un permiso académico, razón por la 
cual debo pedir que sea aplazado y que ojalá pueda 
ser agendado con prioridad una vez trascurran 
estas sesiones, el punto quinto pues al no estar el 
coordinador ponente creo que no vale la pena 
abordarlo el día de hoy, es eso señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien el doctor Daniel está sustentando 
la proposición de aplazar el proyecto que esta de 

quinto, tiene el uso de la palabra el Representante 
Luis Lorduy, Lorduy, César Lorduy perdón.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara César Augusto Lorduy Maldonado:

Gracias Presidente, es que entiendo que hay una 
proposición que se refiere a que el Proyecto número 
12 sea aplazado, yo creo que ese es un proyecto 
supremamente importante que requiere la mayor 
dedicación nuestra, y sugiero que esa proposición 
no sea aprobada, habida cuenta de que debemos 
resolver este tema del control fiscal lo más rápido 
posible porque ese es el proyecto anticorrupción más 
importante que se ha presentado en el Congreso.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

¿Quién presentó la proposición número 12?, 
¿quién la presentó de aplazar el doce?, ¿León Fredy 
Muñoz?, León Fredy tiene el uso de la palabra para 
que sustente el aplazamiento del proyecto que está 
de número 12.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara León Fredy Muñoz Lopera:

Muchas gracias, señor Presidente, mi proposición 
de aplazarlo va en el siguiente sentido: En el estudio 
que le hicimos a este proyecto que viene de la 
Contraloría General de la República ha surtido 
muchos cambios desde el primero que se presentó, 
cuando va a la Comisión hasta ahora y yo creo que 
eso requiere de la presencia del Contralor en este 
espacio para que nos explique bien qué es lo que 
pretende y qué es lo que quiere. Entonces, ese es 
el sentido señor Presidente, que el Contralor esté 
presente y nos lo explique bien porque ha sufrido 
tres cambios sustanciales, no son de poca monta. 
En ese sentido va y pido pues la solidaridad de 
los compañeros, porque sí me preocupa y sí creo 
que es necesario, es necesario este proyecto, pero 
necesitamos profundizar en los argumentos y yo creo 
que ahí tiene que estar presente el señor Contralor. 
Gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Vea vamos a hacer lo siguiente porque veo que 
de todas las proposiciones la proposición de aplazar 
el número 12, entonces hagamos lo siguiente señor 
secretario esa proposición dejémosla sola porque 
veo que tiene diferentes posiciones y entonces sigue 
en consideración. Quedó claro León Fredy que 
vamos a dejarlo solo, como veo que tiene diferentes, 
diferentes proposiciones unos que sí lo aplacen 
otros que no, entonces lo voy a dejar solo. Quiere 
decir esto señores Representantes que están en 
consideración las proposiciones que piden aplazar 
los proyectos que están en segundo orden, en cuarto, 
en quinto, tercero y que cambiemos el que está de 
once para pasarlo a primero, significa que el número 
doce lo dejamos solito para darle la discusión a esa 
proposición, sigue la discusión de estos tiene el uso 
de la palabra David Racero.
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Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara David Ricardo Racero Mayorca:

Gracia señor Presidente no tengo ningún 
problema con el aplazamiento, si alguien de pronto 
opina lo contrario bienvenido, quiero es invitar 
al Representante Édward Rodríguez que quiere 
cambiar el orden del día colocar el proyecto de 
su interés de número 1 que lo deje de segundo, 
el primer proyecto que ya es esta en el orden del 
día es sobre la eliminación de costos financieros, 
muy importante se votó de manera unánime en 
la Comisión Tercera, hay acuerdos es una buena 
discusión, una bonita discusión el país está pendiente 
así que solicito comedidamente que no lo corramos, 
la solicitud que está presentando el Representante 
Édward Rodríguez de ponerlo de primero sino 
ponerlo de segundo, simplemente y dejar el que 
está actualmente en el orden del día eliminación de 
costos financieros como el primero.

Gracias señor Presidente, gracias colegas.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Tiene el uso de la palabra Jorge Eliécer Tamayo.
Intervención del Honorable Representante a 

la Cámara Jorge Eliécer Tamayo Marulanda:
Gracias Presidente. Es para solicitarle primero 

que se voten individualmente las proposiciones 
primero de eliminar o aplazar discusiones de, de 
proyectos y aparte la de modificación de artículos, 
pero independiente porque, para que nos repitan uno 
a uno primero, porque el sonido muy malo y aquí no 
le entendemos absolutamente nada de cuáles son los 
que estamos pidiendo que está proponiendo la mesa 
directiva o leyendo las proposiciones de aplazar. 
Entonces necesitamos con claridad despacio, piden 
aplazar el punto uno, el punto dos o el tres, pero 
claro porque no se escucha, no se escucha. Gracias 
Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno muy bien y les voy a pedir un favor: En 
estas condiciones es imposible de trabajar, así que 
les voy a pedir el favor de que veo cómo muchos 
asesores colegas que están también fuera de su curul, 
no me gusta actuar de otra manera, de pedirles el 
favor, cordialmente, pero si me toca entonces pedir 
el favor de que retiren todos los, las personas que no 
son Congresistas pues me va a tocar porque de esta 
manera es imposible de trabajar, el primer favor, 
Representantes cada uno en su curul, mi gran amigo 
Diego Javier a su curul, Diego Patiño y compañía, 
doctor Cuenca, doctor Jaime Rodríguez, les pido un 
favor colabórenme para poder seguir con la, con la 
plenaria de esta manera es imposible, las personas 
que están a este lado los Representantes que están 
allá de pie por favor, Luis Fernando Gómez le pido 
el favor de que me ayude, que me colabore, César, 
por favor ayúdeme para poder que continuemos con 
la plenaria de esta manera es imposible.

Vamos lo siguiente Representantes, como veo 
que casi todas las proposiciones tienen diferentes 
posiciones voy a someter una a una a consideración, 
tal como lo acaba de expresar el Representante 
Tamayo, Jorge Eliécer Tamayo, me parece bien. Señor 
secretario, vamos a hacer lo siguiente: Voy a colocar 
entonces a consideración la primera proposición 
que pide que se aplace el proyecto que está como 
número 2 en consideración la proposición, perdón 
la retiraron. Mejor entonces seguimos a la siguiente 
proposición, coloco a consideración la proposición 
que pide aplazar el proyecto que está en el orden 
número 4. En consideración la proposición que pide 
aplazar el Proyecto número 4, sigue la discusión, 
a anuncio que se va a cerrar. Tiene el uso de la 
palabra estamos en la proposición de aplazamiento 
del proyecto que está en número 4, tiene el uso de 
la palabra para hablar sobre esa proposición, no es, 
entonces no es, María José tiene el uso de la palabra 
la doctora María José Pizarro.

Intervención de la Honorable Representante a 
la Cámara María José Pizarro Rodríguez:

Gracias señor Presidente, es que aquí parece que 
no nos ven aquí atrás, nosotros hemos puesto en 
consideración este proyecto de ley en conocimiento 
en la red de víctimas colombianas por la paz en 
Latinoamérica y el Caribe que agrupa colectivos 
de víctimas y organizaciones del conflicto armado, 
pero también de migrantes en más de ocho países 
de América Latina y el Caribe, también con 
organizaciones de migrantes en Europa, y nos 
han enviado cartas que hemos adjuntado a esta 
proposición, porque tenemos proposiciones que nos 
han enviado que nos gustaría poner en conocimiento 
de los ponentes y de alguna manera incorporar 
las solicitudes que hacen estas organizaciones de 
colombianos y de colombianas en el exterior, de 
manera que el proyecto de ley sea robusto y pueda 
incorporar como he dicho antes las observaciones 
de estrás organizaciones en el exterior, yo les pido 
a los ponentes que tomen en consideración esta 
proposición, que construyamos y que conformemos 
una mesa de trabajo y que por lo tanto podamos 
incorporarlas al proyecto de ley. Muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien Representante Pizarro. Bueno estamos 
en la discusión de aplazar el proyecto de ley que está 
en el orden cuarto, no veo que haya diferencias así 
que lo podemos someter a la votación, se cierra la 
discusión, señor secretario se cierra la discusión de 
esta proposición. ¿Cómo votan Representantes el 
aplazamiento del Proyecto número 4?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobada.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Muy bien, siguiente proposición, señor secretario, 

es la proposición que pide aplazar el proyecto que 
está en el orden número quinto, se abre la discusión, 
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anuncio que se va a cerrar, queda cerrado. Aprueban 
el aplazamiento del proyecto que está en el número 
en el orden quinto, ha sido aplazado entonces.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado el aplazamiento.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Muy bien señor secretario, es el secretario el que 

debe dar fe de la votación, listo quedamos con él, 
la proposición de aplazamiento del proyecto que 
está en la posición número 12, en consideración la 
proposición de aplazar el Proyecto número 12, tiene 
el uso de la palabra Ángela, tiene el uso de la palabra 
el Representante Víctor Ortiz.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara Víctor Manuel Ortiz Joya:

Gracias Presidente. No, yo le solicito a la plenaria 
que hoy la agenda legislativa tiene varios puntos 
y varios proyectos de ley de suma importancia y 
este Proyecto de ley o este acto legislativo 355 que 
está en el numeral doce le pido a la plenaria de no 
aplazarlo de dar la discusión, toda vez que es un 
acto legislativo y no podemos perder el tiempo, 
no podemos perder esta herramienta que la misma 
Contraloría General está pidiendo al Congreso, para 
poder hacer y ejercer las funciones propias que le 
han encomendado la Constitución y la ley, yo creo 
que es responsabilidad de nosotros darle ese trámite 
y esa seriedad a ese proyecto señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno muy bien señor Representante como hay 
proposiciones quien la presentó de aplazarlo y hay 
otra proposición de no aplazarlo entonces continúa la 
discusión, anuncio que se va a cerrar, queda cerrada, 
abra el registro señor secretario para la votación del 
aplazamiento del Proyecto número 12.

Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

Señores de cabina: El señor Presidente ha 
ordenado abrir el registro para votar. Señores 
de cabina: Suspender la votación que no hemos 
ordenado todavía, señores cabina suspender la 
votación.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Suspenda la votación secretario mientras 
solucionamos el tema de la, del sistema, un minuto 
por favor, bueno señor secretario ahora sí abra el 
registro para la votación, abra el registro para la 
votación.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar el aplazamiento del 
número 12 que tiene la anuencia de la mayoría de 
los ponentes y Congresistas se abre la votación.

Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

David Racero vota sí.
Karen Cure vota sí.
Gilberto Betancourt vota sí.
Betty Zorro vota sí.
Juan Carlos Reinales vota sí.
David Pulido vota sí.
Carlos Wills vota sí.
Abel David vota sí.
Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Llame a la directora administrativa a ver para que 

responda por este sistema.
Subsecretario General, Norbey Marulanda 

Muñoz:
Triana vota sí.
Carlos Julio Bonilla vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pedimos un favor a los Honorables Representantes 

si está registrándose el voto lo que tienen es que 
mirar por favor ayúdennos, tienen que mirar en la 
luz que hay al frente en la pantalla aquí gigante: 
Si aparece en verde es que ha sido registrado su 
voto. Ayúdennos en eso mientras solucionamos el 
problema de sus monitores.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Alrededor del sí y el no ustedes ven una luz, que 
tiene el sistema que tienen al frente, no está saliendo 
perfectamente alumbrado, pero sí les alumbra.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Germán Blanco vota sí.
Subsecretario General, Norbey Marulanda 

Muñoz:
Se retira el voto manual de Betty Zorro porque lo 

pudo hacer electrónicamente, se retira el voto retira 
el voto de Betty Zorro, de Abel David, de David 
Pulido.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Diela Benavides vota sí.
Germán Blanco vota sí.
Subsecretario General, Norbey Marulanda 

Muñoz:
Patiño vota sí.
Rodrigo Rojas vota sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Nancy Matiz, Magali matiz vota sí.
Jaime Felipe Lozada vota sí.
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Emeterio vota sí.
Juan Manuel Daza vota sí.
Gabriel Santos vota sí.
Élver Hernández vota sí.
Nicolás Echeverry vota sí.
Andrés Calle vota sí.
Jorge Gómez vota sí.
Ferro vota sí.
Se retira el voto de Nicolás Albeiro Echeverry.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Bueno vea Representante hagamos lo siguiente 

esto la idea no es…
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
José Ignacio Salazar vota sí.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
No es correr y no de pronto no hacer las cosas 

bien. Yo le voy a pedir un favor señor secretario, 
señor secretario doctor Mantilla escúcheme lo que 
le voy a decir, como veo que hay unos que votaron, 
pero esto aquí no funciona porque no marca el color 
y entonces pueden quedar personas que votan dos 
veces y me parece que no es, le voy a pedir un favor 
hagámoslo manual que ahí tenemos el listado vamos 
a hacerlo uno a uno que ahí tiene, que ahí tiene el 
listado, suspenda la votación y hagámoslo manual 
esto no es de correr, esto hacer las cosas bien hechas, 
vamos a hacerlo manual.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se suspende la votación, por favor les damos 
disculpas a los Honorables Representantes por las 
fallas en el sistema, se suspende la votación.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctora Margarita moción de…
Intervención de la Honorable Representante 

a la Cámara Margarita María Restrepo Arango:
Gracias Presidente, pues a mí la verdad me 

parece bien que se haga manualmente, pero me tiene 
preocupada una cosa: Ya vamos a empezar con el 
Plan Nacional de Desarrollo. Son 360 artículos; si 
esto no está arreglado esta semana, ¿cómo vamos a 
votar ese plan nacional de desarrollo?

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Acabé de hablar doctora Margarita con la 
directora administrativa por teléfono a decirle que 
desde ayer se dijo que el sistema y que ella debe 
responder por esto, está diciendo que son problemas 
de energía, están ya van a traer los equipos para 
verificar, ya le increpamos respetuosamente que ayer 
se había avisado y que no es justo que hoy no esté el 
problema solucionado, que es una responsabilidad 

de la directora administrativa ya lo dijimos doctora 
Margarita, gracias por la sugerencia y tiene toda la 
razón.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Podemos hacer otra, otra decisión pues para 
hacer la cosa más rápida hay votos en contra de 
aplazamiento levántenme la mano si hay votos de 
que no se aplace el proyecto, si hay alguien que no 
quiera que este proyecto se aplace levante la mano. 
Ninguno como no hay ninguno entonces hagamos 
la votación. Pregunto a la plenaria ¿quiere que se 
aplace este proyecto que está en el artículo doce?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Así lo quiere señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Muy bien señor secretario, seguimos con la 

proposición que pide cambiar el artículo, el punto 
once a que quede de primero, en consideración esa 
proposición que pide cambiar el artículo de primero, 
del once al primero, sigue la discusión, anuncio 
que se va a cerrar, tiene el uso de la palabra el 
Representante Prada.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara Álvaro Hernán Prada Artunduaga:

Gracias Presidente. Yo había presentado una 
proposición similar buscando pasar el punto once al 
segundo, al segundo punto para dejar el primero tal 
cual como está y en eso los autores de la proposición 
inicial obsedieron. Por eso ruego en consideración 
poner en consideración esta proposición.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Me dice el señor secretario que quien presentó 
la proposición para pasar de once al primero es 
el Representante Édward Rodríguez y que en un 
acuerdo con el Representante Prada que pase el, 
el proyecto de once al número 2. O la otra más 
fácil, doctor Édward, pues retire la suya y que 
quede solo la de él y sometemos a consideración 
la de él, que quede de segundo, es lo que me está 
diciendo, es la misma. Entonces ya en consideración 
la única proposición firmada por presentada por el 
Representante Prada y Édward Rodríguez para que 
el proyecto que está de número 11 pase al número 
2, sigue la discusión, anuncio que se va a cerrar, se 
somete, sigue en consideración, tiene el uso de la 
palabra la Representante Ángela María Robledo.

Intervención de la Honorable Representante a 
la Cámara Ángela María Robledo Gómez:

Gracias, pues parecería que los compañeros del 
Centro Democrático ya se pusieron de acuerdo, pero 
la verdad es que este proyecto creo que amerita es 
una reforma a la Constitución, de alguna manera 
es un tema que tiene relación con el Acuerdo de 
Paz y que amerita ser conocido y estudiado por 
esta plenaria en su conjunto. Por eso no estamos 
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de acuerdo con que se cambie de manera abrupta y 
se ponga a consideración sin haberlo estudiado por 
parte de muchos de nuestros compañeros.

Entonces pido con todo respeto que se abra 
votación para que nominalmente expresemos 
si apoyamos o no la proposición que presentan 
los compañeros del Centro Democrático, si pedí 
votación nominal, gracias señor presidente ya 
termine.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien Represente Ángel Robledo, tiene el 
uso de la palabra Édward Rodríguez para sustentar 
la proposición.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara Édward Rodríguez Rodríguez:

Presidente gracias, no, yo le pedía al inicio la 
solicitud para que estudiáramos este proyecto de 
acto legislativo y usted tiene razón doctora Ángela 
María que es un proyecto de acto legislativo que 
el Congreso ha estudiado, que va en sexto debate 
y donde hemos podido lograr grandes avances con 
las diferentes bancadas. De hecho hay un texto 
propuesto y firmado por la bancada de Cambio 
Radical, del Partido Liberal, de la U y por supuesto 
del Centro Democrático y me parece que al contrario, 
su argumento trae más o es traído para reforzar la 
tesis de que debemos estudiarlo para que en el futuro 
podamos tener claridad sobre los delitos conexos.

De tal manera que les pediría respetuosamente a 
todas las bancadas que apoyáramos esta proposición, 
muchas gracias señor presidente.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Si en una hora no nos solucionan el sistema 
responsabilizamos por supuesto a la dirección 
administrativa y así no podemos trabajar porque 
va a ser muy complejo, sistema, no vemos cómo 
está funcionando y no soluciona la dirección 
administrativa, continúa la discusión de la 
modificación del orden del día. Siempre que se 
pretenda modificar el orden del día por supuesto va 
a haber una discusión. Doctor Deluque, un minuto.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara Alfredo Rafael Deluque Zuleta:

Presidente simplemente para decirle que si 
bien es cierto la dirección administrativa tiene que 
estar pendiente de los sistemas, también hay que 
aclarar que estos son equipos que tienen nueve 
años, que están instalados aquí hace nueve años, 
o sea la tecnología todos los años cambia, o sea 
avanza todos los años para que nosotros ya es que 
tuviéramos la posibilidad de contar con unos equipos 
más avanzados; aquí se daña un lector de huellas 
digitales y no se le va a conseguir remplazo en el 
mercado ni se va a conseguir porque simplemente 
ya son equipos de nueve años que están obsoletos.

A mí me parece importante y creo que usted está 
haciendo una buena gestión incluso con organismos 
internacionales para lograr que podamos tener 

una renovación de los equipos del salón Elíptico. 
A veces el Congreso no se merece nada pero de 
verdad cuándo cambian un computador ustedes 
en su casa y miren que nosotros llevamos nueve 
años con unos aparatos que de verdad ya deben ser 
remplazados, que se arreglen muy bien pero que 
también pensemos en que el Gobierno nacional nos 
ayude para reemplazar nuestros equipos de trabajo 
en la Cámara de Representantes.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Es importante que no se inventen tanta vaina 
más bien y mantengan los sistemas tan simples 
como este solucionándolo, siempre cada año cada 
dos años pretenden cambiar los sistemas, yo ya he 
parado varias veces eso y otras presidencias, cuando 
hay problemas fundamentales en el Congreso, 
indudablemente este es muy importante pero aquí 
ya llegó el de planeación y sistemas, desde ayer 
estamos diciendo que el sistema no funciona.

Ya se abrió la discusión de las proposiciones de 
modificación del orden del día, continúa la discusión, 
doctor Víctor Ortiz.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara Víctor Manuel Ortiz Joya:

Presidente muchas gracias, pedirle al 
Representante Édward que modifique su proposición 
en el sentido de que si bien es cierto se aplazó el 
número dos del proyecto de ley que estaba para el 
día de hoy, pongamos la proposición en ese sentido 
y dejar como está el orden del día como número uno 
la discusión sobre el cobro de la tarjeta crédito y 
débito, yo creo que es importante darle el debate a 
ese artículo que es muy social, entonces dejarlo para 
segundo.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

No, no, no se ha aplazado… se aplazó solo es pasar 
el número once al segundo, como el segundo ya fue 
aplazado entonces queda el tercero, el segundo no se 
aplazó porque se retiró queda el segundo quedaría el 
segundo de tercero doctor Ortiz.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Continúa la discusión, anuncia que va a cerrarse, 
doctor John Jairo, Partido de la U, sonido al doctor 
John Jairo un minuto.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara John Jairo Hoyos García:

Señor presidente honorables congresistas, 
señor presidente, doctor Carlos Alejandro Chacón, 
necesito su honorable atención y la atención del 
secretario, yo con paciencia espero que el doctor 
Prada lo desocupe y allí haría mi intervención.

Señor presidente estaba esperando que usted 
terminara con el doctor Chacón porque necesito 
su atención y la del secretario y la mesa directiva 
respecto de la solicitud que pienso hacer: Resulta 
que hoy por situaciones técnicas muy bien traídas 
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por el doctor Deluque en el sentido de la necesidad 
de actualizar la tecnología que se maneja en el 
Congreso, no es posible que hagamos la votación 
utilizando los sistema digitales, por lo tanto debo 
pedirle ya que tenemos diferencias de opinión 
respecto de las proposiciones que se haga el llamado 
a lista para poder garantizar la votación nominal, en 
primer lugar quiero hacerle esa solicitud.

En segundo lugar, solicitarles a los compañeros 
de la plenaria que neguemos esta solicitud de cambio 
del orden del día, en el orden del día hay una serie 
de proyectos de suma importancia que debemos 
tramitar el día de hoy y creo que es absolutamente 
necesario…

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Hoyos un minuto, empiece el secretario a 
recoger el listado de congresistas.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara John Jairo Hoyos García:

Entonces queridos congresistas solicitarles que 
respetemos a cabalidad el orden del día, por lo 
tanto, votemos negativamente la proposición que ha 
hecho el doctor Édward Rodríguez, muchas gracias 
presidente.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

El sistema independientemente de que no está 
como siempre lo tenemos si ustedes miran los 
recuadros que tienen y los que votaron, el recuadro 
gris se le ve un borde anaranjado, podemos hacerlo 
así y aquel que tenga dudas alza la mano y lo recoge 
la votación el secretario, entonces el sistema sí 
está reportando allá quien está votando allí, el que 
no y tenga dudas levantará la mano y con orden la 
secretaria empezará partido por partido si consideran 
que no, así será la votación.

Se cierra la discusión, abra registro secretario 
para votar la proposición, los que consideren que no 
van a votar de esa manera en el registro, se levantará 
y el secretario lo hará nominalmente.

Chacón vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Un momentico presidente.
Señores de cabina habiliten el sistema para votar.
Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Chacón vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Pueden votar señores Representantes.
Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
No, están votando la proposición que modifica el 

orden del día.
Chacón vota no.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Chacón vota no.
Álvaro Hernán Prada vota sí.
Están buscando modificar en esta proposición 

pasar el punto once al segundo.
Óscar Sánchez vota no.
Pisso vota no, Pisso vota sí.
Julián Peinado vota no.
Alfredo Deluque vota no.
Jaime Rodríguez vota no.
Yamil Arana vota no.
John Jairo Cárdenas vota no.
Wilmer Carrillo vota no.
Germán Blanco vota no.
Ciro Fernández vota no.
Racero vota no.
Ciro Rodríguez vota no (votó electrónicamente).
Santoyo vota…
Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Anuncio que voy a cerrar, por favor tome los 

votos nominales.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Soto ¿cómo vota? Soto ¿cómo vota?, no.
Juan Carlos Rivera vota no.
Espinel vota sí.
Daza vota sí.
Lozada Felipe vota no.
Félix Chica vota no.
Jimmy Díaz vota no.
Óscar Tulio Lizcano vota no.
Cristancho vota no.
David, Juan David Vélez Trujillo vota sí.
Cristancho vota…perdón se corrige, Cristancho 

vota es sí, Cristancho vota sí.
Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Cierre el registro secretario y anuncie el resultado.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Wadith pudo votar?
Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Yo ya voté digitalmente en el registro, retire mi 

voto manual Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se retira el voto de Chacón que lo pudo hacer 

electrónicamente.
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Emeterio vota no.
Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Anuncie resultado.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Santos vota sí, Se cierra el registro y el resultado 

es el siguiente:
Por el sí 35 votos electrónicos y 6 manuales para 

un total por el sí de 41 votos.
Por el no 79 votos electrónicos y los siguientes 

manuales… 18 manuales para un total de 97 votos 
por el no.

Ha sido negada la proposición de pasar el punto 
once al segundo, proyectos para segundo debate.

Publicación Registros de Votación
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Publicación Nota Aclaratoria de Votación

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor presidente para que someta consideración 
el resto del orden del día como fue presentado por 
la mesa.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

En consideración el orden del día como 
fue presentado y publicado por la Cámara 
de Representantes. ¿Aprueba la Cámara de 
Representantes el orden del día?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Con las modificaciones ya aprobadas, ha sido 
aprobado señor presidente el orden del día el resto.
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Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Primer punto del orden del día secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Proyectos para…

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Antes de eso… secretario permítame un minuto, 
el director de planeación por favor y de sistema, 
tome uso y… la Cámara de Representantes autoriza 
sesión informal para la explicación que dan la 
dirección administrativa y el director de planeación 
y sistemas de la corporación. ¿Aprueba la Cámara 
de Representantes?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobada.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Señor director explíquele a la corporación por 
qué el sistema no está funcionado.

Jefe de la Oficina de Planeación y sistema de 
la Cámara de Representantes, Jefferson Pinzón 
Hernández:

Buenas tardes, soy el jefe de planeación y 
sistemas de la Cámara, quería explicarles cuál ha 
sido el inconveniente con el sistema de información 
para la votación en este momento: Desde el día 
de ayer empezaron a presentarse fluctuaciones 
de energía que han hecho que se deba reiniciar el 
sistema, y los cambios en fluctuación de energía han 
hecho que el sistema biométrico que ustedes tienen 
para autenticarse empiece a dañarse.

¿Qué es lo que sucede con el sistema que nosotros 
tenemos? Es un sistema alemán el cual por ese daño 
que tiene pues obviamente no pueden autenticarse 
con la huella y hay que cambiarlos…le explicaba 
al señor presidente y les pido a los Honorables 
Representantes tomar en consideración este evento 
extraordinario, debido a que la complejidad que 
implica el cambio o la solución informática nos 
toma un par, unas seis, de seis a ocho horas, porque 
hay que verificar todo el sistema biométrico, de tal 
manera que quede funcionado junto con el sistema 
de votación.

¿Eso que implica, doctores? Pues que en el 
momento podemos hacer la votación manual 
mientras solucionamos el problema, traemos los 
repuestos y solucionamos el sistema de información. 
Es importante aclarar que el sistema biométrico ya es 
antiguo; el sistema biométrico es de hace unos seis, 
siete años y obviamente la restauración del sistema 
necesita que se haga todo un proyecto de inversión 
que permita volver a poner actualizados los sistemas 
biométricos de acuerdo con las necesidades.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Gracias doctor, muy gentil. La próxima vez 
por favor percátese; desde ayer estamos diciendo, 
hubiera podido hoy solucionar si lo hace a tiempo, 
por favor pónganse a comprar los chips necesarios 
para eso. Siguiente punto del orden… ¿la Cámara de 
Representante desea seguir en sesión formal?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Así lo quiere.
Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
El punto del orden del día secretario que 

corresponde.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Proyectos para 2° debate.
Proyecto de ley número 050 de 2018 Cámara, 

por el cual se eliminan algunos costos de servicios 
financieros en los productos de cuentas de ahorro y 
tarjetas de crédito.

Autor: Álvaro Hernán Prada Artunduaga.
Ponentes: Jhon Jairo Berrío, Carlos Julio 

Bonilla, David Racero, Silvio José Carrasquilla, 
Víctor Manuel Ortiz.

Se publicó este Proyecto en la Gaceta del 
Congreso número 567 de 2018.

Se publicó la ponencia para primer debate en la 
número 826 de 2018.

Se publicó ponencia para segundo debate la 
número 147 de 2019.

Se aprobó en la Comisión Tercera: diciembre 11 
de 2018.

Se anunció para este debate abril 23 de 2019.
Señor presidente antes de leer el informe con 

que termina la ponencia, me permito comunicarles a 
usted y la plenaria que existen varios impedimentos 
sobre este proyecto.

El primer impedimento es del doctor Carlos 
Wills quien se declara impedido, ya que percibiré 
directamente por la eliminación de cuota de manejo 
de las cuentas bancarias y tarjetas de crédito que hace 
parte del manejo personal financiero de mis recursos, 
circunstancia que quebranta la imparcialidad por 
ser asuntos de conveniencia o inconveniencia 
económica personal.

El doctor Juan Carlos Rivera se declara 
impedido también por las mismas circunstancias, 
porque percibirá directamente por la eliminación 
de cuotas de manejo de las cuentas bancarias y 
tarjeras de crédito que hacen parte del manejo 
personal y financiero de sus recursos, circunstancia 
que quebranta la imparcialidad por ser asuntos de 
conveniencia o inconveniencia económica personal.

Adriana Magali Matiz, exactamente manifiesta 
los mismos argumentos de que podría percibir 
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directamente por la eliminación de cuotas de 
manejo de las cuentas bancarias y tarjeras de crédito 
que hacen parte del manejo personal financiero 
de sus recursos, circunstancia que quebranta la 
imparcialidad.

Henry Fernando Correal se declara impedido 
porque actualmente tiene cuentas de ahorro y tarjetas 
de crédito productos financieros que son objeto de 
regulación de la propuesta.

Catalina Ortiz se declara impedida porque 
dentro de sus actividades emiten tarjetas de crédito 
y de débito, por lo cual podría verse afectada o 
beneficiada por este proyecto de ley.

Buenaventura León, de igual manera, porque 
percibirá directamente por la eliminación de cuotas 
de manejo de las cuentas bancarias y tarjeras de 
crédito, circunstancia que quebranta la imparcialidad 
por ser asuntos de conveniencia o inconveniencia 
económica personal.

Jorge Eliécer Tamayo, toda vez que en la 
actualidad tiene cuentas de ahorro y tarjeras de 
crédito y podría verse favorecido con este proyecto.

Rodrigo Arturo Rojas se declara impedido, 
porque podría resultar beneficiado o afectado con 
este proyecto.

Juan Manual Daza, se declara impedido por tener 
un hermano mayor de veinticuatro años pendiente…
no, este no es, este no es, no pertenece a este proyecto.

También se declara impedido Élver Díaz, ya que 
posee tarjetas de crédito y de ahorro.

Repetimos el de Catalina Ortiz, dice, porque 
recibió aportes sí, pertenece al Partido Verde, pongo 
a consideración mi impedimento por conflicto 
de intereses en cuanto recibí aportes durante la 
campaña de empresas del sector bancario que entre 
sus actividades emiten tarjetas de crédito y débito, 
por cual podrían verse afectados o beneficiados por 
este proyecto de ley.

Aquileo Medina se declara impedido, porque 
tiene productos bancarios de los que se requieren 
regular en este proyecto y podría resultar beneficiado 
o afectado por el mismo.

El doctor David Ernesto Pulido se declara 
impedido por ser usuario y cliente en diferentes 
entidades financieras para el uso de estos productos, 
tanto en cuenta de ahorros y tarjeras de crédito así 
como familiares por consanguinidad o afinidad hasta 
el cuarto grado.

Norma Hurtado, por poseer tarjetas de crédito y 
de ahorros se declara impedida.

Señor presidente, han sido leídos los 
impedimentos de los doctores:

Norma Hurtado
Ernesto Pulido
Y siguen llegando.
Óscar Lizcano se declara impedido por tener 

tarjetas de crédito.

El doctor Reyes Curi, por tener tarjetas de crédito 
y débito, se declara impedido.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Antes de continuar con los impedimentos, nuestro 
maestro del derecho el doctor Navas va a hacer uso 
de su palabra.

Intervención del Honorable Representante a 
la Cámara Carlos Germán Navas Talero:

Yo les voy a rogar a ustedes señores parlamentarios 
que no cobren su cheque, que no reciban su salario 
porque se lo están pagando a través de un banco, a 
ustedes a todos les pagan en el banco, no cobren el 
cheque; así como no son capaces de trabajar con el 
cerebro pues no cobren el cheque señores. Yo soy 
autor de una ley que ustedes votaron que favoreció 
a todos que tiene que ver con no poder cobrar por 
retirar en los bancos, yo la hice, yo me beneficié y 
todos los colombianos.

Señores no se burlen de sus electores que los 
están viendo en televisión. Los estoy emplazando 
a que no cobren su cheque si efectivamente están 
impedidos para votar esto que favorece a todos los 
colombianos, por favor no cobren su cheque y digan 
que no puedan trabajar acá porque quieren que les 
paguen es en efectivo, en rama. Señores, por favor, 
usen su inteligencia; si no la tienen, ya la culpa no 
es nuestra. Gracias.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Este es un proyecto de carácter general, cuántos 
impedimentos se encuentran, todos tenemos tarjetas 
de crédito.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Van catorce; faltan tres.
El doctor, esto, de quien es esta firma, averígüeme, 

acabo de llegar, creo que es el doctor Raizales o…
Jimmy Díaz se declara impedido porque esta ley 

otorga beneficios que percibiré directamente por 
la divinización de cuotas de manejo de las cuentas 
bancarias de la disminución de cuotas de manejo de 
las cuotas bancarias de mi propiedad.

El doctor Hernán Garzón se declara impedido 
por tener tarjetas de crédito y de ahorro.

¿Doctor Reinales, esta firma es suya? Es que no 
se la conocemos.

El doctor Reinales se declara impedido porque 
poseo cuentas bancarias y de ahorros y esta puede 
afectar la imparcialidad de mi voto.

El doctor Óscar Darío Pérez también se declara 
impedido por tener tarjetas de crédito y de ahorro.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

El Representante Berrío, a ver si los compañeros 
pueden explicar el sentido con anterioridad de este 
proyecto para ver si los compañeros verifican sus 
impedimentos Representante Berrío, por favor cuál 
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es el sentido, cuál es el escenario, qué es lo que 
se pretende hacer con este proyecto de ley en este 
momento.

Jefe de Relatoría, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Sonido al atril por favor.
Intervención del Honorable Representante a 

la Cámara Jhon Jairo Berrío López:
Sí señor presidente muchas gracias, este es un 

proyecto de ley de interés general; por lo tanto, no 
es necesario que se presenten estos impedimentos 
porque si así fuera entonces no podríamos legislar 
sobre ninguna materia en este país porque de 
alguna u otra manera puede impactar positiva o 
negativamente a nosotros mismos o a nuestras 
familias.

Por lo tanto, considero señor presidente que no 
hay lugar a estos impedimentos.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Doctor Inti Asprilla, vicepresidente.
Intervención del Honorable Representante a 

la Cámara Inti Raúl Asprilla Reyes:
Muchas gracias señor presidente. El Representante 

Navas dice con acierto que parecería que quienes 
presentan estos impedimentos lo hicieran por falta 
de pericia o por falta de inteligencia. Yo creo que 
también hay otra posibilidad y es que los lobbistas 
de los bancos estén moviendo Representantes, 
diciéndole que la mejor manera de tirarse el proyecto 
es presentando un impedimento completamente 
absurdo, para que no podamos presentar, para que 
no podamos debatir este proyecto tan importante 
para los colombianos.

Yo invito a los Representantes a que se sinceren 
quienes están presentando este impedimento; están 
los bancos, los lobbistas de los bancos, diciéndoles 
que como no es popular votar en contra de este 
proyecto, pues entonces hagamos el esguince y lo 
que hacemos es presentar un impedimento para 
que no estén en la obligación de darles la cara a los 
colombianos diciéndoles que no quieren legislar a 
favor suyo. Muchas gracias presidente.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Secretario, seleccione diez en el mismo sentido 
e iniciamos la votación de los impedimentos, diez 
en bloque, los diez primeros en bloque y para que 
los congresistas sepan que se les va a definir, los 
otros se quedan para votar los impedimentos, se 
retiran solo los diez que van a ser leídos, recuerdo, 
el sistema los que están votando por el sistema en la 
pantalla se ve la ubicación de la votación y además 
a pesar de que no alumbra perfectamente como 
siempre el sí o el no, el rededor del voto si verifican 
y lo cambian, van a ver que se ve que ya votaron en 
el sí o el no cuando lo cambien en este momento 
y van a verificar que la votación si le está dando a 
pesar de que no se ve de manera tan marcada como 

siempre lo vemos, sino que se ve es en el borde del 
voto del Sí o el No. Secretario deles lectura a los 
diez primeros impedimentos.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ya se leyeron, entonces vamos a nombrar los 
señores Representantes:

Hernán Garzón
Óscar Darío Pérez
El doctor Reinales
Jimmy Díaz
Óscar Lizcano
Reyes Curi
Norma Hurtado
David Ernesto Pulido
Aquileo Medina Arteaga
Catalina Ortiz, y
Henry Fernando Correal.
Estos Representantes se retiran mientras se 

deciden sus impedimentos, se han declarado 
impedidos todos por tener tarjetas de crédito 
o productos financieros, ya se leyeron en los 
impedimentos.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

En consideración el grupo de los diez 
impedimentos leídos para que se retiren, recuérdeme 
los nombres de los parlamentarios que se retirarán 
del recinto.

Jefe de Relatoría, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Señor presidente se van a considerar los 
impedimentos de:

Henry Hernando Correal
Aquileo Medina Arteaga
David Ernesto Pulido Novoa
Norma Hurtado Sánchez
José Fernando Reyes Curi
Óscar Lizcano
Jimmy Díaz
Juan Carlos Reinales
Hernán Garzón, y
Óscar Darío Pérez.
Estos Representantes se retiran mientras se dicte 

su impedimento.
Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Esos parlamentarios se han retirado del recinto, 

abra el registro secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre el registro…
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Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Chacón vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre el registro para votar los impedimentos 

leídos.
Chacón vota no.
Daza vota no.
Juanita Goebertus vota no.
Jhon Jairo Berrío vota no.
Betancourt Bayardo vota no.
Racero vota no.
Jaime Felipe Lozada vota no.
Teresa Rosero vota no.
Félix Chica vota no.
Inti Asprilla vota no.
Marta Villalba vota no.
Arana vota no.
Wilmer Carrillo vota no.
Soto vota no.
Emeterio vota no.
Vélez vota … 
Juan David vota no.
Pisso vota no.
Germán Blanco vota no.
Wadith Manzur vota no.
John Jairo Cárdenas vota no.
Óscar Sánchez vota no.
Óscar Villamizar vota no.
Pachón vota no.
Élver Hernández vota no.
Margarita María Restrepo vota no.
Ángel Ortiz vota no.
Álvaro Hernán Prada vota no.
No, en este no, ¿puede votar?
Germán Blanco se retira su voto manual porque 

lo pudo hacer electrónicamente, Germán Blanco.
Se retira el de Wadith porque lo pudo hacer 

Manzur.
Jaime Felipe Lozada se retira.
Raigoza vota no.
Óscar Sánchez se retira su voto.
Soto retira su voto también manual.
Pachón ¿ya pudo votar allá? ¿Pachón no ha 

votado? Miremos a ver si Pachón pudo votar, un 
momentico no lo retiren todavía, Pachón si pudo 
votar, retire el voto manual de Pachón lo pudo hacer 
electrónicamente.

Se retira el voto de la doctora Raigoza porque lo 
pudo hacer electrónicamente.

Harry Gonzalez vota no.
Les pido un favor, por favor verifiquen si 

aparecen ustedes votando en la pantalla grande aquí 
del monitor que hay al frente los dos el que está aquí 
a la izquierda de ustedes, si aparece ahí es que sí 
votaron, ahí aparece el detalle de cada partido los 
que votaron, los nombres, Señor presidente ya hay 
decisión de la plenaria.

Dirección de la Presidencia, Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Muy bien señor secretario, cierre el registro y 
anuncie el resultado.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se cierra el registro, la votación es como sigue:
Por el Sí, por el Sí 1 electrónicos 0 manuales para 

un total por el Sí de 1.
Por el No 98 electrónicos y 20 manuales para un 

total de 118 votos por el No.
Han sido negados los impedimentos de los 

siguientes señores Representantes quienes pueden 
ingresar:

Henry Hernando Correal
Catalina Ortiz
Aquileo Medina
David Ernesto Pulido
Norma Hurtado
Reyes Curi
Óscar Lizcano
Jimmy Díaz
Reinales
Hernán Garzón, y
Óscar Darío Pérez.
Estos Representantes pueden ingresar 

nuevamente al recinto.
Publicación Registros de Votación
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Publicación nota aclaratoria de votación

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Siguiente grupo de impedimentos, ya fueron 
leídos también por las mismas circunstancias por 
tener productos del sistema financiero:

Adriana Magali Matiz
Juan Carlos Rivera
Juan Carlos Wills
Buenaventura León
Jorge Eliécer Tamayo
Rodrigo Arturo Rojas
Élver Díaz
Álvaro Hernán Parada, y
Gustavo Londoño.
Y se leen los siguientes;
Además de Jaime Rodríguez quien se declara 

impedido por tener tarjetas de crédito.
De igual manera Modesto Aguilera, se declara 

impedido por tener titularidad de tarjetas de crédito 
y débitos con el sistema bancario.

Estos honorables Representantes se retiran del 
recinto mientras se deciden sus impedimentos.

Repito, se retiran.
Modesto Aguilar…Aguilera
Jaime Rodríguez
Rodrigo Arturo Rojas
Jorge Eliécer Tamayo
Buenaventura León
Juan Carlos Wills
Juan Carlos Rivera
Adriana Magali Matiz
Élver Díaz
Álvaro Hernán Prada, y
Gustavo Londoño.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Muy bien señor secretario, en consideración 

este bloque de impedimentos, sigue la discusión, 
anuncio que se va a cerrar, queda cerrada, abra el 
registro para la votación de este segundo bloque de 
impedimentos.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar el bloque de 
impedimentos leídos.

No, no está Arana.
Pueden votar señores Representantes.
Jefe de Relatoría, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:
Repetimos los nombres de los Representantes a 

los cuales se le está votando el impedimento.
Modesto Aguilera
Jaime Rodríguez
Rodrigo Arturo Rojas
Jorge Eliécer Tamayo
Buenaventura León
Juan Carlos Wills
Juan Carlos Rivera
Adriana Magali Matiz
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Élver Díaz
Álvaro Hernán Prada, y
Gustavo Londoño.
Subsecretario General, Norbey Marulanda 

Muñoz:
Crisanto Pisso vota no
Víctor Ortiz vota no
Inti Asprilla vota no
Gilberto Betancourt vota no
Teresa Rosero vota no
Arana vota no
Daza vota no
Julián Peinado vota no
Silvio Carrasquilla vota no
Juan Carlos Reinales vota no
Marta Villalba vota no
David Racero vota no
Germán Blanco vota no
Murillo vota no
León Fredy Muñoz vota no
Edwin Ballesteros vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se retira del sistema de impedimentos al doctor 

Álvaro Hernán Prada, es decir, no se somete ningún 
impedimento porque hubo un error aquí al leerlo, 
él no está no se ha declarado impedido, se hace la 
aclaración.

Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

Jhon Jairo Berrío vota no
Felipe Lozada vota no
Jorge Burgos vota no
David Vélez vota no
Fabio Arroyave vota no
Eloy Chichi Quintero vota no.
Se retira el voto manual del Representante Burgos 

porque lo hizo electrónicamente.
Representantes por favor le sugerimos revisar en 

el icono de votación al lado izquierdo hay un icono 
que dice nombres, revisen si aparecen votando, de 
pronto no aparece en el tablero, pero sí lo están 
haciendo y están quedando registrados con doble 
votación.

Benedicto vota no.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Bueno muy bien secretario, hágame el favor de 

cerrar el registro y anuncie el resultado.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación final es como 

sigue:
Por el Sí 3 votos de manera electrónica, 0 por el 

sistema manual para un total por el sí de 3 votos.
Por el No 87 votos electrónicos y 22 manuales 

para un total por el No de 109.
Han sido negados los impedimentos a los 

siguientes Representantes;

Modesto Aguilera
Jaime Rodríguez
Rodrigo Arturo Rojas
Jorge Eliécer Tamayo
Buenaventura León
Juan Carlos Wills
Juan Carlos Rivera
Adriana Magali Matiz
Élver Díaz, y
Gustavo Londoño.
Pueden reingresar al recinto, por favor se les 

informa.
Publicación Registros de Votación
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se vuelve hacer claridad que el doctor Álvaro 
Hernán no se declaró impedido por lo tanto fue 
retirado de la discusión, su impedimento de la 
votación igualmente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien señor secretario, hay más impedimentos.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí señor presidente.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Tercer bloque de impedimentos, favor entonces 

leerlos señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
El doctor Cristian José Moreno se declara 

impedido ya que tiene productos bancarios como 
tarjetas de crédito y débito con entidades bancarias.

Jorge Enrique Benedetti, se declara impedido por 
tener ser titular de los servicios financieros y podría 
verse beneficiado en el mencionado proyecto.

César Lorduy se declara impedido por tener 
tarjetas de crédito y otros servicios bancarios.

María Cristina Soto, se declara impedida en razón 
de que tiene tarjetas de crédito de distintas entidades 
y manejos de cuentas de ahorro y se puede presentar 
un conflicto de intereses.

Julio Alberto Elías Vidal se declara impedido 
ya que no estuvo presente en la primera decisión 
porque no actuaba como Representante a la Cámara.

Julio Alberto Elías Vidal se declara impedido por 
no haber votado…ah es constancia, entonces no está 
en este bloque.

José Luis Pinedo, por tener productos financieros 
y me podría ver beneficiado con cualquier 
participación.

Entonces los señores que fueron leídos sus 
impedimentos se retiran mientras se deciden los 
mismos.

José Luis Pinedo
María Cristina Soto
César Lorduy
Jorge Enrique Benedetti, y
Cristian José Moreno.
Se lee también el impedimento de Héctor Vergara 

y Eloy Chichi Quintero, se declaran impedidos por 
tener tarjetas de crédito, ellos también se retiran del 
recinto, si se retiran.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

En consideraciones el tercer bloque de 
impedimentos, tiene el uso de la palabra el 
Representante Jorge Benedetti.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Jorge Enrique Benedetti Martelo:

Gracias presidente, presidente efectivamente 
procederé a retirarme para que se vote el impedimento 
que es sometido a la mesa directiva, sin embargó 
quiero dejar una constancia en donde aparentemente 
aparezco en algunas pantallas votando, pero por 
todo el tema de los defectos de los equipos yo no 
he podido haber votado sobre temas que yo mismo 
me declaro impedido, entonces quería dejar esa 
constancia a la mesa presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien la aclaración, claro si se declara 
impedido y se retira del recinto pues no debe 
aparecer votando, sigue la discusión de este 
bloque de impedimentos, tiene el uso de la palabra 
Representante Deluque.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Alfredo Rafael Deluque Zuleta:

Presidente yo quería que…quiero que nos 
expliquen un poquito más por qué se están 
declarando impedidos, cuál es el motivo por el cual 
se declaran impedidos, quiero preguntarle al ponente 
del proyecto que, si él tiene tarjeta de crédito, si usa 
alguna tarjeta de crédito, con el fin de que haya 
siquiera cierta tranquilidad en la plenaria sobre el 
tema, si el señor ponente tiene una tarjeta de crédito 
y está ahí parado en el atril.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Doctor Deluque ya he dicho a usted…
Intervención del honorable Representante a la 

Cámara, Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Quisiera que explicaran en algo por qué el 

impedimento y que los ponentes también expliquen 
por qué no hay impedimentos.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien, tiene el uso de la palabra coordinador 
ponente de este proyecto de ley.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Jhon Jairo Berrío López:

Señor presidente ahorita efectivamente lo 
había mencionado ya, este es un proyecto de ley 
de interés general donde no considero debe haber 
estos impedimentos puesto que si así fuera entonces 
estaríamos impedidos para legislar sobre cualquier 
tema en este país porque de alguna manera afectaría 
positiva o negativamente a nosotros mismos o a 
nuestras familias.

Señor Representante, claro yo tengo tarjetas de 
crédito y débito y no me he declaro impedido y yo 
creo que no hay lugar a que nos estemos declarando 
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impedidos para este proyecto que definitivamente es 
de interés general.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Claro el tema, pero ya se presentaron los 
impedimentos, este es un llamado de atención para el 
resto de colegas que no han presentado impedimentos 
para que reconsideren su decisión, sigue la discusión 
de este tercer bloque de impedimentos, anuncio que 
se va a cerrar, queda cerrado, abra el registro para 
este tercer bloque de impedimentos.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar los impedimentos 
leídos, pueden votar señores Representantes.

Félix Chica vota no
Berrío vota no
Roldán vota no… ¿ya voto? Ah no, no se registra 

el voto que lo va hacer electrónicamente el doctor 
Roldán.

El doctor Juan David Vélez vota no
Daza vota no
Arana vota no
Jimmy Díaz vota no
Juan Carlos Rivera vota no
Inti Asprilla vota no
Rodrigo Rojas vota no
Racero vota no
Bonilla vota no
Amar vota no
Betancourt vota no
Gilberto Betancourt vota no
Pisso vota no
Murillo vota no
Marta Villalba vota no
Cristancho vota no
John Cárdenas vota no
Benedicto vota no
Jennifer Arias vota no
Aquileo vota no.
Subsecretario General, Norbey Marulanda 

Muñoz:
Cabrales vota no.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Élver Hernández vota no
Óscar Villamizar vota no
Kelyn Gonzáles vota no
Salazar vota no.
Jefe de Relatoría, Raúl Enrique Ávila 

Hernández:

Se retira el voto manual del doctor Aquileo 
Medina porque lo pudo hacer electrónicamente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno muy bien, señor secretario cierre el 
registro y anuncie el resultado.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se cierra el registro.
La votación final es como sigue:
Por el Sí 3 votos electrónicos ninguno manual 

para un total por el Sí de 3 votos.
Por el No 78 votos electrónicos y 23 manuales 

para un total por el No de 101 votos.
Han sido negados los impedimentos leídos;
Chichi Quintero
Héctor Vergara
Cristian José Moreno
Jorge Enrique Benedetti
César Lorduy
María Cristina Soto
José Luis Pinedo.
Pueden ingresar esos honorables Representantes.
Publicación registros de votación
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Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno muy bien señor secretario, antes de darle 
la lectura al siguiente bloque de impedimentos, tiene 
el uso de la palabra el ponente de este proyecto de 
ley uno de los ponentes el doctor David Racero para 
hacer claridad me imagino yo.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, David Ricardo Racero Mayorca:

Sí gracias señor presidente, una especie de 
moción de orden, yo quiero llamar a la cordura 
apreciados colegas, siguen llegando impedimentos y 
el doctor Berrío ha sido muy claro, el doctor Chacón 
también lo mencionó ahora, este es un proyecto de 
interés general, la ley quinta contempla justamente 
que este tipo de proyectos de interés general no nos 
va a afectar a nosotros no nos implica a nosotros un 
conflicto de interés ni nada por el estilo, porque si es 
así, para cualquier tipo de proyecto si vamos hablar 
de salud, si vamos hablar de educación, si vamos 
hablar de pensión porque todos tenemos familiares 
que tienen que ver con eso, o nosotros mismos porque 
nosotros nos vamos a pensionar, entonces tampoco 
podríamos hablar el tema de pensión y tenemos que 
declararnos impedidos, el doctor Germán Navas 
también lo mencionó.

Yo de la manera muy respetuosa, muy respetuosa 
colegas, un poco de cordura para que no sigamos 
tramitando más impedimentos y más bien avancemos 
en la discusión, es un proyecto de interés general, 
yo sé que muchos pueden tener miedo, muchos se 
quieren curar en salud, es el argumento, pero si 
seguimos así lo que estamos haciendo es estropear 
el proceso, insisto la Ley 5ª nos permite justamente 
discutir estos tipos de proyectos de ley general, 
muchas gracias señor presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien Representante David Racero, pero 
quiero hacerle la claridad, el llamado es para que no 
presenten más impedimentos, pero los que lleguen a 
la secretaría como mesa directiva me toca colocarlos 
en consideración, siguiente bloque de impedimentos 
señor secretario.

Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

Sí señor presidente.
El Representante José Amar…
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Un minutico para una moción de orden el doctor 

Arroyave Fabio Junior.
Intervención del honorable Representante a la 

Cámara, Fabio Fernando Arroyave Rivas:
Presidente gracias, de acuerdo con los ponentes 

de que no se entiende los impedimentos que se están 
presentado pero son respetables, pero la moción va 
en el sentido presidente de que debe haber un límite 
para radicar los impedimentos, o sea han radicado 

dos, tres veces en tres, cuatro tiempos, nunca vamos 
a terminar ese procedimiento así, entonces que si 
van a colocar de un tiempo para que la gente valla lo 
radique y se coloquen todos en consideración porque 
terminamos de votar esto y llegan más y no vamos a 
terminar nunca el debate, gracias presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien Representante, lo que pasa es que 
llegó un bloque de impedimentos ya muy grande, 
vamos en el tercer bloque de diez, para una moción 
de orden Representante tiene el uso de la palabra el 
doctor Puentes, sonido para el doctor Puentes.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Hernán Gustavo Puentes Díaz:

Gracias presidente, mire usted está diciendo 
que va a permitir la presentación de todos los 
impedimentos que lleguen, si fueran por causas 
diferentes o por razones distintas, usted tendría la 
razón presidente, pero es que todos los impedimentos 
que hemos venido negando son por la misma razón 
porque el Representante cree que por tener en su 
haber una tarjeta de crédito o una tarjera débito está 
impedido del proyecto.

A mí me causa extrañeza una cosa señor presidente, 
aquí hay expertos congresistas en el tema tributario, 
si hay un proyecto en el que nos toquemos todos 
los colombianos, es cuando presentan al gobierno 
reformas tributarias y aquí los votamos, nosotros 
nos imponemos nuestra retención en la fuente y se 
la imponemos a los demás colombianos y ahí no hay 
impedimento alguno presentado por esos grandes 
magos que hagan, entonces yo entiendo que aquí 
pueden haber unos intereses particulares, ojalá al 
elector que es el que se va a ver beneficiado con este 
tipo de proyectos después no le salgamos a decir 
alguna mentira porque es la misma causa.

Aquí estamos imponiéndonos la responsabilidad 
de legislar para la totalidad de los colombianos y 
yo le pido a usted el favor que los impedimentos 
que lleguen por la misma causa ya los niegue porque 
han sido negados, quería que quedara y usted tome 
una determinación valida señor presidente, muchas 
gracias.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien Representante, entonces el siguiente 
grupo de impedimentos señor secretario.

Subsecretario General, Norbey Marulanda 
Muñoz:

Sí señor presidente.
El Representante José Amar se declara impedido 

porque se le puede presentar un conflicto de interés 
por poseer tarjeta de crédito y débito.

El Representante secretario Salim Villamil 
se declara impedido por presentarse un posible 
conflicto de intereses.
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El Representante José Eliécer Salazar se declara 
impedido por tener tarjetas de crédito.

El Representante Harold Valencia se declara 
impedido por tener tarjetas de crédito.

El Representante Erasmo Elías Zuleta se declara 
impedido por tener tarjetas de crédito y débito.

El Representante Gilberto Betancourt se declara 
impedido por tener productos financieros.

El Representante Enrique Cabrales se declara 
impedido por presentarse un posible conflicto 
de intereses porque posee tarjetas de crédito con 
entidades financieras y otros servicios bancarios.

Han sido leídos señor Presidente los impedimentos 
radicados en esta secretaría.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

En consideración el bloque de impedimentos que 
se acaba de leer por parte de la secretaria, sigue la 
discusión, anuncio que se va a cerrar, queda cerrado, 
abra el registro para la votación.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar los impedimentos 
leídos, los señores Representantes se retiran del 
recinto mientras se les considera por parte de la 
plenaria los mismos.

Berrío vota no
Daza vota no
Cristian Moreno vota no
Espinel vota no
Vallejo vota no
Rivera Juan Carlos vota no
Díaz vota no
Jimmy Emeterio vota ¿ya votó? Vota no
La doctora Teresa Rosero vota no
La doctora Mónica Liliana Valencia vota no
Élver Hernández vota no
Arana vota no
Óscar Tulio Lizcano vota no
Triana vota no
Kelyn Gonzáles vota no
Ferro vota no
Óscar Villamizar vota no
Tamayo Jorge vota no
Inti Asprilla vota no
Elías Vidal vota no
López, López vota no
Rodrigo Rojas y el doctor Estupiñán votan no
Benedicto vota no
Murillo vota no

El doctor Aquileo…no, Aquileo ya votó, ¿ya 
votó?

Modesto Aguilera vota no
Ciro Fernández vota no
¿Aquileo votó? Aquileo Medina vota no
Jaime Yépez vota no
Rodrigo Rojas se retira su voto manual
Luciano Grisales vota no
Señor presidente ya hay decisión de la plenaria.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Siguiente bloque de impedimentos.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Diela Benavidez vota no
Toca cerrar el registro.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Ah perdón, se cierra el registro y anuncie el 

resultado señor secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación es como sigue:
Por el Sí 0 votos electrónicos y 0 votos manuales, 

para un total de 0 votos por el Sí.
Por el No 74 votos electrónicos y 32 votos 

manuales para un total de 106 votos por el No.
Han sido negados los impedimentos de los 

señores Representantes;
Enrique Cabrales
Gilberto Betancourt
Erasmo Elías Zuleta
Harold Valencia
José Eliécer Salazar
Samir Villamil, y
José Amar.
Publicación Registros de Votación:
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pueden ingresar nuevamente, por favor avisarles.
Señor presidente se han agotado los impedimentos.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Bueno muy bien, agotados impedimentos 

entonces por favor leer la proposición con que 
termina el informe de ponencia del proyecto de ley.

Jefe de Relatoría, Raúl Enrique Ávila 
Hernández:

Dice así la proposición señor presidente:
Con fundamento en lo anteriormente expuesto, 

proponemos a la honorable plenaria de la Cámara 
de Representantes, dar segundo debate al Proyecto 
de ley número 050 de 2018 Cámara, por el cual 
se elimina algunos costos de servicios financieros 
en los productos de cuenta de ahorros y tarjetas 

de crédito, con las modificaciones realizadas en el 
pliego.

De los Honorables Representantes, firma, Jhon 
Jairo Berrío López, coordinador ponente.

David Ricardo Racero Mallorca, Silvio José 
Carrasquilla Torres, Carlos Julio Bonilla Soto y 
Víctor Manuel Ortiz Joya.

Está leído señor presidente la proposición con 
que termina el informe de ponencia pidiendo que se 
dé segundo debate a este proyecto de ley.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno en consideración la proposición con que 
termina el informe de ponencia del Proyecto de ley 
050 del 2018 Cámara, sigue la discusión, anuncio 
que se va a cerrar, queda cerrada ¿aprueban la 
proposición con que termina el informe de ponencia?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado señor presidente.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Articulado señor secretario, cuantos artículos, 

tiene el uso de la palabra el Representante Navas, 
un segundito.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Carlos Germán Navas Talero:

Presidente gracias, mire yo quiero pedirles a los 
dos ponentes que observen una cosa para que la 
corrijamos a tiempo, yo soy autor de una ley que 
exonera a cuentas corrientes de ahorros o cuentas 
ahorros perdón, no pagar por retiros ya sea con 
tarjeta o el talonario, yo soy autor de esa Ley que es 
la 1836 de junio del 2017 y dice así:

Artículo 1°
Las sociedades financieras y los contratos de 

depósito brindarán una forma gratuita de retiro a sus 
cuentahabientes.

Que es lo pasa con la de ustedes, en la de ustedes 
se habla de exonerar el cobro con la tarjera débito, 
pero no dicen nada del cobro a que se ve sometido el 
ciudadano por estos talonarios de retiros, yo quisiera 
que ustedes entonces le incorporaran que tampoco 
se podrá cobrar cuando el retiro se haga a través de 
un talonario y así quedamos y no se va a afectar esta 
ley que ya está vigente, gracias.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno me dice el coordinador ponente va a hacer 
su presentación de diez minutos, sonido para el 
doctor Jhon Jairo Berrío.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Jhon Jairo Berrío López:

Gracias señor presidente, un saludo cordial para 
todos los honorables congresistas, igualmente para 
el pueblo colombiano que en este momento este 
siguiendo la trasmisión, el Proyecto de ley es el 
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número 050 por el cual se eliminan algunos costos de 
servicios financieros en los productos de cuenta de 
ahorros y tarjetas de crédito, algo que la ciudadanía 
del país está esperando desde hace mucho tiempo.

Lo primero que quisiera enfocarme es el término 
de la legalidad, las actividades o servicios realizados 
por las entidades financieras han sido catalogados 
por la Corte Constitucional como un servicio público 
y ya hay varias sentencias al respecto, podemos 
mencionar la C224 de 2009, la SU447 de 2011, la 
SU157 del 99 entre muchas otras, el Congreso de 
la República tiene la facultad para definir la tarifa 
en los servicios públicos y esto es considerado un 
servicio público.

Respecto al Artículo 333 de la Constitución 
Nacional en su inciso final dice, la ley determinará 
el alcance de la libertad económica, esto con 
relación a la libre competencia, en la misma 
Constitución también se aclara en estos términos y 
hay una proposición señor presidente que firmamos 
varios congresistas para que cambiemos el título 
del proyecto y que lo digamos no elimínense los 
costos sino prohíbase, porque el único que puede 
prohibir a nivel legal constitucional es el Congreso 
de la República y que este proyecto entonces quede 
blindado ante el análisis…

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Sonido.
Intervención del honorable Representante a la 

Cámara, Jhon Jairo Berrío López:
Quede blindado ante la Corte Constitucional, 

señor Presidente la bancarización, este proyecto es 
para permitir la bancarización y la bancarización a 
su vez permite hacer mayores controles y disminuir 
la evasión de impuestos. Y qué decir sobre el control 
que se puede ejercer desde allí a los dineros de las 
actividades ilegales y criminales.

Por eso se busca también garantizar el ingreso 
de todos los colombianos al sistema financiero 
y de esta manera lograr pues mayores controles 
y seguimientos y lograr mayor formalidad en la 
economía colombiana.

El Estado colombiano desde hace mucho tiempo 
ha venido tratando de que se aumente la bancarización 
en el país, por eso en el plan de desarrollo 2014-
2018 se propuso una meta importante de reducir el 
efectivo en la economía colombiana del once punto 
siete al ocho punto cuatro por ciento (11.7 al 8.4%), 
igualmente se propuso en este mismo plan nacional 
de desarrollo aumentar el indicador de inclusión 
financiera del setenta y dos punto seis al ochenta 
y cuatro por ciento (72.6 al 84% y aumentar las 
cuentas de ahorro activas del cincuenta y dos punto 
nueve al sesenta y cinco por ciento (52.9 al 65%).

La realidad es que los indicadores hoy muestran 
que no se ha logrado mucho al respecto y no se 
ha logrado por los mismos costos financieros que 
cobran las entidades y que los convierten en unas 

barreras de entrada para muchas personas de la 
ciudadanía colombiana.

Lastimosamente…ahí tenemos el cuadro, no 
logramos observar bien pero me quiero referir a 
él de una manera breve señores congresistas, en 
Colombia se cobra la cuota de manejo a la cuenta 
de ahorro por parte de cinco entidades financieras y 
cobran entre tres mil y doce mil pesos, se cobra la 
cuota de manejo de la tarjeta débito en la cuenta de 
ahorros, lo hacen veinticinco entidades financieras 
en el país y ellas cobran un promedio de once mil 
pesos y yo quiero referirme señores congresistas que 
hagamos una cuenta sencilla, aquel que le consignan 
el salario mínimo, aquel pequeño productor de leche 
como sucede en mi departamento que la cooperativa 
lechera le consigna por tener cuatro o cinco vaquitas 
y que tenga ochocientos cincuenta mil pesos 
mensuales ingresados en sus cuentas, si el banco 
le cobrara esos once mil pesos significa que le está 
cobrando el uno punto tres por ciento (1.3%) de sus 
ingresos, es lamentable, la cuenta de saldo en cajero 
de la entidad, la consulta de saldo en los cajeros de 
la entidad lo cobran diez entidades financieras en el 
país y vale aproximadamente mil seiscientos pesos, 
retirar en los cajeros de la misma entidad hay trece, 
hay trece que lo cobran y vale aproximadamente 
mil ochocientos pesos, transferencias por internet lo 
cobran ocho entidades financieras en el país, vale 
alrededor y en promedio dos mil seiscientos pesos, 
qué tal el costo para la consignación nacional en 
oficinas diferentes a la radicación de la cuenta en 
promedio hay veintidós, en promedio hay dieciocho 
entidades financieras que lo cobran y en promedio 
cobran doce mil doscientos pesos, el cobro por el 
manejo de la tarjeta de crédito es de veintitrés mil 
quinientos pesos señores congresistas.

Y yo quiero referirme a un ejemplo sencillo que 
acabo de organizar y es en el sentido de que a una 
persona que le consignen ochocientos cincuenta mil 
pesos qué costos tiene manejar esos ochocientos 
cincuenta mil pesos en la entidad financiera, 
supóngase que se lo hacen desde una consignación 
nacional en una oficina diferente donde le cobran 
doce mil doscientos pesos, además está el costo de 
la tarjeta débito de once mil pesos, si hace al menos 
una consulta de saldo le cobran mil seiscientos pesos 
y el cajero no logra retirar los ochocientos cincuenta 
mil pesos en un solo retiro tiene que hacer dos 
retiros a mil ochocientos pesos cada uno, señores 
congresistas este señor, esta persona por manejar 
ochocientos cincuenta mil pesos en la cuenta le 
están cobrando veintiocho mil cuatrocientos pesos, 
si tenemos en cuenta que su ingreso fuera de 
ochocientos cincuenta mil pesos le están cobrando 
el tres por ciento (3%) de sus ingresos, es más alto 
que inclusive el préstamo que le puede hacer esa 
empresa financiera, esa entidad financiera.

Pero miremos otro ejemplo, en el sentido en 
que no le hagan una consignación nacional, son 
ochocientos cincuenta mil pesos que le consignan a 
la cuenta, tiene once mil pesos de la cuota de manejo, 
es una persona que hace una consulta de saldo por 
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mil seiscientos pesos y es una persona organizada 
que cada vez que tiene su gasto hace el retiro del 
cajero y hace cinco retiros, le cobran diecinueve 
mil ochocientos pesos, qué quiere decir esto, que 
le cobran más del dos por ciento (2%) del ingreso, 
se lo cobra el banco, exactamente el dos punto tres 
por ciento (2.3%), más alto que el interés bancario 
inclusive.

Pero si creen que es una exageración lo que 
se está diciendo aquí el Representante Jhon Jairo 
Berrío, entonces vamos por la más sencilla, la más 
sencilla, le consignan ocho cientos cincuenta mil 
pesos por un bien por un servicio por una venta o 
por su salario, la cuota de manejo es de once mil 
pesos y tiene que hacer dos retiros obligatoriamente, 
son tres mil seiscientos pesos de retiro, en total el 
banco le cobró catorce mil seiscientos pesos, en lo 
mínimo, en lo mínimo señores congresistas, quiere 
decir que el banco le cobró el uno punto ocho por 
ciento (1.8%) de sus ingresos, sigue siendo más alto 
que el interés bancario, o sea que en este país es más 
barato que el banco nos presta a ahorrar la plata en 
el banco para después sacarla.

Ahora también nos pueden decir señores 
congresistas que si esta ley fuera aprobada entonces 
lo que harían las entidades financieras es asumir 
ese costo ese valor en otros servicios y aumentar 
el costo por otros servicios, pues yo les digo que 
esos congresistas que yo esperaría que no, primero 
porque pues ahí está la libre competencia para que 
compitan con la colocación y con las tasas de interés 
en el mercado, para que compita con el servicio, para 
que compitan con otros ítems, pero adicional, quiero 
darles una pildorita, en el mes de enero del año 
dos mil diecinueve las utilidades netas del sistema 
financiero en Colombia fueron de diez punto uno 
billones de pesos, creció la rentabilidad financiera en 
el setenta y cuatro punto uno (74.1%), yo creo que 
ahí hay plata con que asumir esto y eso realmente es 
un ingreso marginal para las entidades financieras, 
pero si es un gasto, un gasto muy grande para las 
familias pobres de este país que se ven abocadas 
a tener la plata en el banco obligatoriamente para 
que le consignen, pero se ven abocadas a dejarle 
veinte, treinta mil pesos el tres por ciento (3%) de 
sus ingresos netos.

Para finalizar señor presidente, yo les digo, 
señores congresistas que este proyecto lo que busca 
es que no se afecte a las personas de menores ingresos 
por tener el dinero en las entidades financieras.

Segundo, que haya bancarización y que esto 
nos lleve a mayor control del Estado del recurso 
económico que hay en la economía.

Y lo tercero, es que la banca no tendría por qué 
verse afectada porque esto busca en todo caso es la 
bancarización, o sea, aumentar el número de clientes 
de las entidades financieras.

Por eso, señores congresistas, les pido 
respetuosamente el voto positivo para este proyecto 
de ley y beneficiemos a tantas familias colombianas 
que se ven afectadas por los cobros excesivos de 

las entidades financieras, muchas gracias, señor 
presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien representante, tiene el uso de la palabra 
el otro coordinador ponente el doctor David Racero.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, David Ricardo Racero Mayorca:

Muchas gracias señor Presidente, bueno tenía 
una presentación también para explicarle a ustedes 
apreciados colegas y a la audiencia que nos ve, de 
qué trata el proyecto, pero el doctor Berrío que es 
coordinador fue coordinador en la comisión creo que 
lo ha explicado muy bien, voy abreviar, voy abreviar 
y voy a resumir para no repetir y no cansarlos.

Este proyecto realmente es muy bonito, es muy 
bonito este proyecto, tal vez de los mejores debo 
decirlo que he discutido en estos ocho meses que 
llevo en el Congreso y es tan bonito porque genera 
algo en la economía que podemos llamar un circulo 
virtuoso, un circulo virtuoso donde todos los 
agentes ganan, todos, aquí nadie pierde apreciados 
colegas, en primera instancia gana el ciudadano de 
a pie, los hogares, el de la clase media, el de los 
sectores populares, el de las clases altas también, 
todos ganan acá, absolutamente todos, porque se 
les alivia el bolsillo, los datos que nos presentaba 
el doctor Berrío son completamente contundentes, 
este tipo de proyecto al eliminar diferentes costos 
por transacciones, por consulta, por ejemplo, de 
saldo que eso es completamente injusto eso es una 
cosa que cualquiera con sentido común diría, como 
es que se puede cobrar a alguien simplemente por 
mirar, por mirar cuanto saldo tiene en la cuenta, es 
absurdo.

Todo ese tipo de cosas al final terminan 
beneficiando es al usuario, al ciudadano de a pie, al 
votante de ustedes, a cualquier colombiano y creo 
que eso lo tenemos que celebrar y celebrarlo porque 
también permite que al aliviar el bolsillo de los 
colombianos, en un segundo momento a mediano 
plazo termina fortaleciendo lo que llamamos en 
economía la demanda agregada, eso va a permitir 
el aumento del consumo en la economía, va a 
dinamizar la economía, todo aquello que se ahorre el 
ciudadano de a pie por lo que no le quita el banco por 
este tipo de aparentes servicios, seguro lo va poder 
ahorrar o lo va poder invertir o lo va poder gastar 
en otro tipo de productos en la economía y mayor 
consumo implica en el fondo una mayor producción, 
implica mejor rotación del dinero, más consumo, 
más compra y eso termina impactando realmente el 
sector productico, la oferta y eso termina generando 
empleo, bueno etcétera, etcétera. Es decir, también 
ganan otros sectores de la economía.

Y tercero, termina beneficiando a los bancos 
también, porque es que hay algunos que están 
diciendo que es que esto es un tema contra los 
bancos, para nada, absolutamente para nada, a 
mediano plazo a largo plazo termina beneficiando 
a los mismos bancos porque va a promover la 
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bancarización, la bancarización de la ciudadanía 
en un país donde el cincuenta y cuatro por ciento 
(54%) de las personas ganan menos de un salario 
mínimo este tipo de herramientas, de instrumentos, 
de política, de leyes van a promover más bien que 
los costos asociados por el uso de sus tarjetas no 
sea una barrera de acceso para poder ingresar a los 
bancos.

Y termino con esto, insisto no voy a repetir lo 
que magistralmente expuso el doctor Berrío, es tan 
bonito este proyecto colegas que en la Comisión 
Tercera por unanimidad, por unanimidad todos los 
partidos políticos le dimos el visto bueno, todos, 
de los partidos de gobierno los de oposición y los 
independientes, es más, yo soy ponente de este 
proyecto el cual celebro y estoy muy contento para 
poderlo presentar, pero no soy el autor, el autor de 
este proyecto es el doctor Álvaro Prada del partido 
Centro Democrático, completamente antagónico 
a mi ideología, a mi esquema de país, a mi visión 
de país, pero lo celebro porque nos pusimos de 
acuerdo, apreciados colegas, en un país que está 
lleno de malas noticias, en un país donde la gente 
está cansada de estar escuchando en los noticieros 
que este Congreso aparentemente no legisla para 
ellos, una buena noticia de aprobar ese tipo de 
proyecto realmente va a ser de gran impacto positivo 
para la audiencia, un Congreso que tiene un nivel 
de impopularidad del ochenta por ciento (80%) este 
tipo de proyectos lo que garantiza, lo que promueve 
es que colocándonos de acuerdo entre todos y todas 
en función de la gente, vamos a darle un buen 
mensaje al país.

Por eso también los invito de manera muy 
respetuosa y comedida de apoyar este proyecto, 
se beneficia la gente, se beneficia la economía, se 
benefician hasta los mismos bancos, no hay ningún 
problema porque acá no hay ningún sesgo contra 
los bancos, aquí todos ganan y si vamos hablar de 
pactos por Colombia, esto es un buen pacto por 
Colombia, este es un gran pacto por Colombia, 
que nos ponemos de acuerdo es para beneficiar a la 
gente dejando atrás la política de la rivalidad, del 
odio, ¿cierto?, del antagonismo, nos unimos las 
diferentes bancadas y los diferentes líderes políticos 
para promover una justa causa que es eliminar esos 
absurdos cobros, de algunos bancos, sin ningún tipo 
de criterio que terminan por afectar a los ciudadanos 
de a pie.

Así que muchas gracias y esperamos también su 
voto positivo, solamente para responderle al doctor 
Germán Navas que tiene toda la razón, hemos hecho 
una propuesta, una proposición para complementar 
este proyecto de ley que también se eliminen los 
costos asociados a los talonarios para que también 
los bancos no se nos vayan por la tangente que como 
ya no se va cobrar la tarjeta las cuentas de ahorro 
entonces sí se puede cobrar el tema del talonario, 
eso quedó faltando en el proyecto inicial y en común 
acuerdo, con varios, hemos decidido pasar esa 
proposición para también cerrar ese capítulo, así que 

con su voto positivo y su respaldo a este proyecto 
podemos robustecerlo un poco más, muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien representante, sigue la discusión del 
articulado, tiene de la palabra, para una pregunta, la 
doctora Betty Zorro.

Intervención de la honorable Representante a 
la Cámara, Gloria Betty Zorro Africano:

Gracias presidente, es que yo tengo una inquietud 
con respecto al tema porque para todos es sabido 
que es un tema supremamente interesante, a mí me 
preocupa algo y es que no se nos vaya a trasladar, lo 
que harían los bancos en este momento como van a 
tener que asumir estos costos cómo garantizamos y 
cómo aseguramos que no lo vayan a trasladar a las 
tasas de interés.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Un momentico, un segundito representante yo les 
voy a pedir el favor, claro, que pues la colega Betty, 
una pregunta, pero les pediría que, hay inscritos 
otros dos colegas no hay más inscritos que le demos 
el uso de la palabra ustedes apunten para que le den 
respuesta ahora a la pregunta en bloque porque si 
le vamos a dar respuesta cada uno, entonces aquí 
no nos va a rendir, tiene el uso de la palabra el 
representante Gabriel Jaime Vallejo.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Gabriel Jaime Vallejo Chujfi:

Muchas gracias Presidente, muy buenas tardes 
a todos los compañeros y ciudadanos que en este 
momento nos observan, yo entiendo perfectamente 
el origen del proyecto, comprendo quizás la 
necesidad que existe en el país en que a un cansancio 
generalizado de los ciudadanos frente abusos o 
posibles abusos del sector financiero, sin embargo 
y entendiendo que en nuestro partido somos 
respetuosos de las diferencias, de las deliberaciones 
al interior del partido. 

Yo quiero manifestar una preocupación y dejar 
una constancia, yo creo que soy enemigo de la 
intervención del Estado en la economía y en los 
mercados, yo creo que en la medida en que el 
Estado interviene en los mercados, lo que hace es 
que se manda un mensaje equivocado a la inversión 
y a las empresas, para nadie es un secreto que hoy 
hay entidades financieras que ya ofrecen servicios 
gratuitos y que el mercado se está autorregulando 
porque ese ciudadano tiene el derecho de escoger su 
entidad financiera la cual le ofrece servicios gratuitos, 
yo tengo una preocupación y se la expresaba ahorita 
al ponente, al doctor Berrío, que lo que vamos a lograr 
con el proyecto que es una preocupación que tengo 
es mandar un mensaje equivocado a un sector que 
invierte grandes recursos en desarrollo tecnológico 
y yo no quisiera que ese fuera parte de ese mensaje 
que se le envía al sector, en este caso al sector 
financiero, lo expresaba yo señor presidente, en un 
debate anterior frente a la intervención de los pasajes 
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aéreos que no hay nada peor para una economía, 
en este caso, que intervenir de manera directa en 
establecer unas tarifas, es un tema de convicción 
política y quizás pueda ser políticamente incorrecto 
y poco popular desde lo político manifestar lo que 
estoy pensando pero es inevitable que se lo exprese a 
esta plenaria y al pueblo colombiano, yo creo que la 
manera de autorregular el mercado no es legislando 
e interviniendo, sino es garantizando condiciones 
claras de mercado para que el mismo mercado se 
regule, en ese sentido, señor presidente, y queridos 
amigos, querido doctor Álvaro Hernán, gran amigo 
mío de la Comisión Primera quiero decir que por 
una posición personal no puedo acompañar este 
proyecto de ley porque creo que es un antecedente, 
en mi opinión, completamente inconveniente para 
la economía de este país, muchas gracias presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien representante, tiene el uso de la 
palabra, quiero decirles hay inscritos ocho, 
nueve representantes, tiene el uso de la palabra el 
representante Mauricio Toro.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Mauricio Andrés Toro Orjuela:

Gracias presidente, yo tuve la misma discusión 
interna del represente Gabriel Jaime pero yo quiero 
hablar un tema que resulta importante ahora que 
hacemos parte de la OCDE y hemos tratado de 
eliminar las barreras que hay hoy a la bancarización 
que es uno de los temas que nos lleva a nosotros 
a ser un país de pobreza extrema, o para decirlo 
en otras palabras, un país en vía de desarrollo que 
está tratando de eliminar las diferencias en temas 
de ingreso, el tema que hoy tratamos de eliminar 
ese costo que, en muchos casos, es supremamente 
elevado, nosotros no podemos olvidarnos que los 
bancos son hoy en Colombia una de las empresas 
más rentables, algunos bancos reportaron utilidades 
por encima del cuarenta por ciento (40%) los 
bancos no se van a quebrar por esto, el porcentaje 
de ingreso de los bancos derivado del cobro por el 
uso de tarjetas débito y créditos es marginal no es 
un tema que vaya afectarlos financieramente pero si 
es un tema que va a terminar retribuyéndole a miles 
de colombianos que en vez de estar guardando su 
plata debajo del colchón van a generar confianza en 
los bancos y van a poder empezar a bancarizarse, 
tema que nos ayuda a eliminar precisamente esa 
barrera de costos, ahí tenemos otros debates, este no 
es el único que va permitir aumentar el porcentaje 
de bancarización pero es uno de los más importante 
razón por la cual hay que pensar en los miles de 
colombianos que tiene un ingreso de un salario 
mínimo o dos y que tienen que pagar unos costos 
excesivos, cuotas que los bancos no van a bajar y 
ya hemos visto que definitivamente no lo van hacer 
y esto va es a favor de muchos colombianos y no 
en detrimento de nadie, es una tema que además lo 
han hecho países desarrollados y que ha generado 
digamos unos productos positivos entonces este es 

uno de esos llamados de trabajemos al final por el 
fortalecimiento…

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Treinta segundos, representante, para que termine 
su intervención.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Mauricio Andrés Toro Orjuela:

Gracias, un tema de fortalecer el sistema 
bancario, tenemos que eliminar las barreras para 
que más bancos puedan entrar y así podamos tener 
más competencia de tal manera que estos costos se 
puedan reducir de manera libre, pero hoy tenemos 
unas barreras enormes a la entrada de bancos que 
permitan esa competencia y mientras tanto nos toca 
tomar las medidas respectivas, razón por la cual doy 
un voto positivo a este proyecto.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Tiene el uso de la palabra el representante Óscar 
Tulio Lizcano.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Óscar Tulio Lizcano Gonzales:

Gracias señor presidente, mire en un ejercicio 
de reflexión serio, objetivo yo celebro que aquí se 
hayan puesto de acuerdo, hayan confluido vertientes 
opuestas que ha tenido este país polarizado a 
través de este proyecto, yo lo celebro porque ya 
hace muchos años escuchando en este Congreso lo 
mismo, recurrente no es que es un mal mensaje que 
le enviamos al país, no es que es un mal mensaje 
que le mandamos al extranjero, no es que eso se 
autorregula, cual mal mensaje, cada vez que hay un 
ejercicio de cierre financiero, ahí están los resultados, 
diez billones de utilidades entonces mientras el 
estrato uno o dos la gente que gana un salario 
mínimo ahí están las estadísticas, son contundentes, 
como es posible los que tenemos la oportunidad de 
manejar tarjetas, no nos regulan, no, regulan es al 
que tiene un salario mínimo que paga diez mil pesos 
que tiene que pagar por una consignación, el gran 
y mediano capital a ellos no les cobran todo recae 
en el mediano, pequeño cuentahabiente, entonces 
Presidente la verdad es que yo los invito a que 
apoyemos este proyecto de ley, yo los invito porque 
realmente debemos de ir enfrentando esta realidad 
que necesita el país que apoyemos a la gente menos 
favorecida, ahora bien esto bancariza más…

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Treinta segundos, representante.
Intervención del honorable Representante a la 

Cámara, Óscar Tulio Lizcano Gonzales:
Bancarización en la medida en que ellos eliminen 

estos costos más se triplicarían, diría yo, los 
cuentahabientes de tal manera que yo sí apoyo este 
proyecto, me parece sensato, valiente con mucha 
entereza y que nosotros debemos de favorecer a esta 
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gente que necesita y que hay mucha indignación con 
este tema de las tarjetas, muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien representante, tiene el uso de la palabra 
el representante Cristian José Moreno.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Christian José Moreno Villamizar:

Presidente muchas gracias, presidente mire, 
yo quiero poner sobre la mesa varios aspectos que 
me parece importante discutir, este proyecto lo 
estudiamos en la Comisión Tercera e inicialmente 
en él se buscaban las posibilidades de garantizar 
que fuera la Superintendencia quien garantizara o 
prestara las condiciones para una regulación técnica 
en este sentido, yo quiero manifestarme frente a las 
dificultades que se pueden venir con la aprobación 
de este proyecto de ley y por eso renuncié a la 
ponencia para segundo debate, a mí me parece que 
no necesariamente bajando los costos financieros, 
sin un estudio técnico de fondo, nosotros estamos 
garantizando la bancarización en nuestro país, al 
contrario, yo si tengo la duda de que realmente 
lo que termine pasando sean dos cosas, uno, 
mayores costos financieros en la sostenibilidad del 
sistema y cuidado también una afectación laboral 
a las personas que hoy dependen de la actividad 
bancaria y financiera en nuestro país porque al no 
poder cobrarse por estos servicios, yo sí creo que 
los costos se incrementarían y que buscaría el 
sector la posibilidad de bajar costos operativos en 
las condiciones de funcionamiento y segundo aquí 
también hay que mirar le impacto sobre los…

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Treinta segundos, representante.
Intervención del honorable Representante a la 

Cámara, Christian José Moreno Villamizar:
Hay que mirar el impacto sobre los pequeños 

o nuevos actores dentro del sector financiero, 
cuidado y por querer buscar una cura seguimos 
agrandando la enfermedad, cuidado y termina aquí 
ocurriendo es que los grandes bancos del país, 
terminan monopolizando más la apuesta en marcha 
de servicios financieros porque son quienes podrían 
subsistir a soportar estos altos costos, entonces yo sí 
quiero poner aquí sobre la mesa esta preocupación, 
yo quiero ver que bancos como el banco…

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Pero representantes, es que tenemos doce 
inscritos, treinta segundos más por favor y les voy 
a pedir el favor que el tiempo que se les está dando, 
no voy a dar prórrogas porque si no, no terminamos, 
tenemos doce inscritos.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Christian José Moreno Villamizar:

Yo sí quiero decir, gracias Presidente que bancos 
como el Banco Agrario y que insisto en un análisis 

técnico de la Superintendencia Financiera se nos 
diga las condiciones reales en las que quedaría el 
sector, cuidado la cura termina siendo peor que la 
enfermedad, aquí lo que hay que bajar es las tasas 
y garantizar unas mejores condiciones y se nos 
pueden subir quitando estos costos que creo que 
hay que llevarlos a unas condiciones razonable y de 
equilibrio para la operatividad del mercado.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien representante Cristian, tiene el uso de 
la palabra el representante Víctor Manuel Ortiz que 
es ponente del proyecto.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Víctor Manuel Ortiz Joya:

Gracias presidente, un saludo cordial para 
todos, la verdad cuando yo tomé juramento y 
tomé juramento como representante a la Cámara, 
presidente, juré defender la Constitución y la ley y 
defender al pueblo colombiano, aquí lo que estamos 
haciendo es defendiendo a los usuarios del Sistema 
Financiero, aquí no estamos defendiendo al banco, 
aquí no estamos defendiendo al banco, aquí no 
estamos defendiendo al Estado, aquí no estamos 
defendiendo, aquí estamos defendiendo es al pueblo 
colombiano y es que el papel del congresista cuando 
hay errores, cuando hay abusos, pues tenemos que 
intervenir, esa es nuestra naturaleza para corregir 
esos errores, y cómo los corregimos, con una ley 
como esta, eliminando esos cobros altísimos, esos 
cobros que hace el banco, que hacen las entidades 
financieras y es que además, presidente, que lo 
bancos compitan con un buen servicio, que los bancos 
compitan con unos buenos rendimientos financieros 
en las cuentas de ahorro y corriente, que los bancos 
compita también otorgándole beneficios y buenos 
intereses para responderle a la representante de 
Cambio Radical que preguntaba que si tenía alguna 
duda de que eso se fuera a ver reflejado en la tasa de 
interés pues tenemos un Estatuto Financiero y en ese 
Estatuto Financiero está regulada la tasa de usura que 
los bancos deben aplicar y en ese mismo Estatuto 
Financiero está también regulada la seguridad que 
deben prestar lo bancos en las transacciones que 
hagan, entonces aquí con estos argumentos, que 
algunos representantes han manifestado, fueron 
los que quisieron hundirlo en la Comisión Tercera 
y gracias a una proposición que se lideró desde el 
Partido Liberal y que fue también respaldada por 
todos los partidos se pudo revivir este artículo de la 
cual hoy lo estamos discutiendo, aquí se beneficia…

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Sonido para el doctor Víctor que es ponente.
Intervención del honorable Representante a la 

Cámara, Víctor Manuel Ortiz Joya:
Aquí se beneficia el país, presidente y honorables 

representantes, se beneficia también el Estado, la 
economía, los argumentos que a el coordinador 
ponente lo expuso y el representante también, 
entonces la invitación es que estos argumentos 
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que han manifestado algunos representantes no 
los tengamos en cuenta, aquí estamos legislando 
para el pueblo, aquí estamos legislando es para que 
el banco también llegue a muchas regiones, aquí 
estamos legislando es para eliminar esos abusos 
que las entidades financieras le hacen a los usuarios, 
muchas gracias presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien representante, tiene el uso de la palabra 
el representante Eloy Chichi Quintero.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Eloy Chichi Quintero Romero:

Presidente de verdad que felicito a los ponentes 
de este proyecto, de esta iniciativa muy importante 
porque no hay que negar que, pues, el Sector 
Financiero en este país indudablemente ese es el 
que se lleva las mayores utilidades, pero me aterra, 
pues, que siempre encontremos voceros del Sector 
Financiero en el Congreso de la República, es 
increíble cuando lo que ha habido es un atropello 
permanente y ayer me aterré más en las comisiones 
económicas cuando el artículo 84 del Plan de 
Desarrollo donde se abre una apertura a los fondos 
privados y públicos para que el pueblo colombiano 
escoja y resulta que después de haber discutido con 
los representantes y voceros del Gobierno se aprobó 
ayer, a última hora, una orden del Gobierno diciendo 
que el Gobierno no avala ese artículo cuando hay 
un gran entusiasmo en el pueblo colombiano y han 
llamado a muchos parlamentarios a decir que no 
echemos para atrás ese artículo del Plan Nacional 
de Desarrollo y aparecen, ayer mismo aparecieron, 
amigos del Congreso, representantes y senadores 
defendiendo entonces al Sector Financiero, no 
porque va a haber una crisis en el Sector Financiero 
de este país, porque los interés de las acciones van a 
bajar y una serie de terrorismo que es pura falsedad, 
pura mentira como siempre han engañado al pueblo 
colombiano, esto no lo podemos seguir permitiendo 
a mí esto me huele a mal cuando aparecen voceros 
del Gobierno en el Congreso de la…

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Sonido para el representante Eloy Chichi 
Quintero.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Eloy Chichi Quintero Romero:

Me huele a mermelada, a cosa sucia y yo creo 
que lo que más le conviene al Gobierno son estos 
proyectos de ley que van a favorecer a un amplio 
sector de pueblo colombiano, por eso en el Plan de 
Desarrollo, el próximo martes, no podemos pasar 
desapercibido que el artículo 84 lo quiera retirar el 
Gobierno por capricho, por conveniencia cuando lo 
que le puede hacer es un gran favor al Gobierno del 
presidente Duque, mil gracias.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien representante, tiene el uso de la palabra 
el representante Alfredo Rafael Deluque.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Alfredo Rafael Deluque Zuleta:

Gracias señor presidente, que suerte que me haya 
tocado hablar después del maestro Chichi Quintero en 
este tema porque de verdad yo quiero aclarar que mi 
comentario o mi intervención no tiene que ver nada 
con el Sector Financiero, no tiene que ver nada con 
el Gobierno nacional con el que hablado, con el que 
no he hablado de este tema pero sí tiene que ver con 
los usuarios del Sistema Financiero, recuerdo como 
si fuera el día de hoy, el día que aquí hubo discursos 
como el de mi gran maestro Chichi Quintero cuando 
el Congreso de la República decidió que debíamos 
prohibir a las empresas de telecomunicaciones entre 
esas la de servicios móviles que tuvieran cláusulas 
de permanencia mínima y aquí todos salimos que eso 
era defensa o muchos salieron que eso era defensa 
de los intereses del pueblo colombiano que se veía 
atropellado por las cláusulas mínimas, las cláusulas 
de permanencia mínima que ponían esas empresas, a 
los dos días de aprobado ese proyecto, subió el costo 
de los teléfonos móviles celulares en el país y desde 
ese día no han bajado, las cláusulas de permanencia 
mínima era una oportunidad que tenían los usuarios 
de conseguir a su gusto unos teléfonos celulares 
de alta tecnología a bajos costos y ellos a su vez se 
comprometían estar uno o dos años con la compañía 
y no era que se tenían que quedar siempre, si ellos 
se querían ir de la compañía en la que estaban 
simplemente tenían que pagar el valor del celular al 
precio que lo habían contratado que no lo hubieran 
contratado, es decir, al precio full que resulta siendo 
el precio que pagan hoy, es decir, qué hicimos con 
esa cláusula, bajamos la competencia en telefonía 
móvil celular en el país, aprovechamos o ayudamos 
a que el operador dominante de telefonía celular en 
el país siguiera en el mercado.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Sonido para el representante Deluque.
Intervención del honorable Representante a la 

Cámara, Alfredo Rafael Deluque Zuleta:
Señor presidente, deme unos minuticos que es 

importante lo que voy a decir, aprovechamos que 
eso sucedió y entonces el operador dominante en el 
mercado no tuvo como poner a los operadores que 
venían entrando en una competencia importante 
para que ellos pudieran ofrecerle un mejor servicio, 
unos mejores celulares a las personas que estaban, 
entonces pensando en que estábamos ayudando a los 
colombianos lo que hicimos fue perjudicarlos, así de 
sencillo, hoy estamos nosotros queriendo aquí decir 
que vamos apoyar a que el pueblo colombiano no 
tenga que pagar altos costos de transacción, yo aquí 
sentado, aquí sentado busque en Google, cuentas 
bancarias sin costos, me aparecieron los tres primeros 
resultados por no seguir buscando y no voy a decir los 
bancos para que no se preste a malas interpretaciones 
pero aquí veo el primero: Beneficios de tu cuenta de 
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ahorros, maneja tu dinero de forma ágil y segura, 
abre tu cuenta de ahorros y corrientes sin pensar en 
costos adicionales en tal banco eliminamos todas las 
cuentas de ahorro y corrientes los cobros de manejo 
de tu tarjeta débito, cobro por retiro o consultas 
en cajeros automático y oficinas, consignaciones 
nacionales, debito automáticos, móvil o banca net 
y si seguimos leyendo encontramos que casi ya 
todas las instituciones financieras por competencia 
de quedarse con el mercado están ofreciendo 
mejores productos a nuestros colombianos y esa 
nueva propuesta que tiene se incluye no cobrarle 
las cuentas de ahorros en las cuentas corrientes, yo 
les hago aquí una pregunta para salirnos incluso del 
pueblo colombiano, quién que esté sentado en esta 
plenaria paga cuotas de manejo por la utilización de 
su cuenta corriente, de sus tarjetas de créditos, no lo 
pagan muchos, no señores, ustedes tienen…

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Sonido para el representante Deluque, les pido 
el favor.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Alfredo Rafael Deluque Zuleta:

… Ya voy redondeando señor Presidente, ya voy 
redondeando pero déjeme porque soy de los pocos 
que está hablando en un sentido diferente al que ha 
venido hablando la plenaria, tienen un portafolio de 
servicios completos con sus bancos que les incluye el 
no pago de cuotas de manejos de su cuenta corriente, 
no le digan mentiras a los televidentes a esta hora de 
la noche, así que señor Presidente estoy en la línea 
de lo que está diciendo el representante Gabriel 
Vallejo hace un rato, intervenir de esa manera en la 
economía creando unas barreras dentro del Sistema 
Financiero para que haya una libre competencia 
y estos establecimientos puedan ofrecerle unas 
mejores condiciones a nuestros colombianos podría 
ser perjudicial al final por hacer algo que pensamos 
que es bueno podemos terminar haciendo algo que 
va a ponerle a ellos unas condiciones en donde no 
va ver una competencia que le permita tener unos 
mayores beneficios, cuando quieran abrir una 
cuenta corriente, una cuenta de ahorro o tener unas 
tasas preferenciales, quiero recordarle también 
al Congreso de la República que aquí nosotros 
también hemos aprobado que existan unas cuentas 
mínimas que no tienen ningún tipo de cobro, que 
esas cuentas incluyen a la mayoría de la población 
colombiana, quiero también recordarle también 
a la plenaria que nosotros aquí también tenemos 
la posibilidad de tener cuentas exentas del cuatro 
por mil que solamente puede ser una por persona 
en el país y debe inscribirse y eso está funcionando 
también, entonces señor presidente, sin quitarle 
la verdadera intensión que tiene la iniciativa a mí 
me parece que con ella se podría estar haciendo 
lo mismo que hicimos al eliminar, por ejemplo, el 
tema de las cláusulas de permanencia mínima en los 
servicios de telecomunicaciones. Lo cual indujo a 
que hoy tengamos que pagar unos celulares y que 
los colombianos tengan que pagar unos celulares 

más caros porque no existe esa competencia que 
debía existir.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien, tiene el uso de la palabra el 
representante John Jairo Hoyos.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, John Jairo Hoyos García:

Gracias señor presidente yo quiero aprovechar 
estos cortos minutos para expresarle al pueblo 
colombiano que hoy el Congreso de la República se 
la juega por aquellos que todos los días se levantan a 
construir este país trabajando de sol a sol por bridarle 
servicios a la comunidad, como conductores de buses, 
como señoras del servicio, toda esa clase trabajadora 
que hace este país grande y que mantiene este país 
funcionando a diario, es absolutamente crítico 
y esencial que hoy el Congreso le diga a ese país 
trabajador que está del lado de la clase trabajadora, 
le va entregar la posibilidad de encontrar alivio, a la 
hora de poder acceder a los recursos de los salarios 
que recibe, a ese pueblo colombiano, el Congreso 
de la republica hoy desde esta silla les dice estamos 
con ustedes, mantengan la confianza en Colombia 
porque desde este Congreso vamos trabajar no por 
aquellos que se han beneficiado durante veinte y 
treinta años de la libre empresa y que han construido 
grandes capitales, no señor, hoy para el Congreso 
de la República no hará la apuesta por los grandes 
capitales que manejan las multinacionales y que 
manejan los inversionistas grandes de nuestro país, 
sino que hoy se la jugará por usted señora que nos 
está mirando desde esa casa y que espera un alivio 
porque este Congreso, hoy, le dice que vamos a 
darle ese alivio y que no tendrá que pagar por esos 
servicios bancarios que hoy la están lastimando, a 
todos los colombiano un mensaje de esperanza de 
ilusión, de alegría de compañerismo desde aquí 
desde el Congreso estamos con ustedes desde el 
fondo de nuestro corazón y votaremos con decisión 
este proyecto de ley, gracias señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Muchas gracias al representante Hoyos, excelente 
uso del tiempo, sigue el representante Faber Alberto 
Muñoz y se prepara la representante Katherine 
Miranda.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Faber Alberto Muñoz Lopera:

Gracias señor Presidente, quería de verdad 
expresar que en muy pocas ocasiones ve uno como 
congresista que está actuando en algo con sentido, 
con razón que merece respaldo y que merece apoyo, 
primero, el esfuerzo que han hecho los ponentes 
para aclarar la situación, para demostrar que es 
válido y que le van a servir sobre todo a la gente 
más necesitada, aquí yo no encuentro justificación 
aquella preocupación para que aquí nosotros no 
toquemos aquellas industrias, aquellos negocios, 
aquellos actores de la encomia que pensamos que 
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son intocables, porqué, nosotros lo que estamos 
aquí es para normar, para fijar límites, para medir 
los alcances de las decisiones que este Congreso 
lleva hacia la gente, hacia el pueblo, yo le digo que 
estamos para favorecer a las personas comunes y 
corrientes a la que les duele lo poco, a las cuales 
mil quinientos, dos mil o tres mil pesos son muy 
significativos porque mil quinientos es dejar de 
alimentar a su familia por un día, hoy esta medida lo 
que permite es que el Sector Financiero que todo lo 
tiene, que todo lo acumulado que muestra los mejores 
desarrollos en los cierres financieros de su negocio 
no nos preocupemos por ellos, preocupémonos 
por la gente de a pie, por la gente que sí le duele 
pagar o reconocer por un servicio que de ninguna 
manera está justificado que tenga un valor, miren 
que la comunidad hoy va agradecer mucho que este 
Congreso se preocupe por ellos.

Dirección de la Presidencia, Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Representante Katherine Miranda. Le informo 
a todos los representantes que el objetivo es darle 
celeridad y suficiente debate al proyecto, ya las 
inscripciones se cerraron, si quieren intervenir 
tendrán que esperar cuando se discutan otros puntos 
concretos del articulado, representante Katherine 
Miranda.

Intervención de la honorable Representante a 
la Cámara, Luvi Katherine Miranda Peña:

Gracias señor presidente, compañeros la 
política muchas veces decepciona y el día de ayer 
nos dimos cuenta el espectáculo que tuvimos que 
presenciar en el Senado de la República, pero hoy 
la Cámara muestra totalmente algo diferente, algo 
realmente bonito, nosotros desde la oposición, por 
ejemplo, estamos apoyando un proyecto de ley de 
autoría de un miembro del Centro Democrático y 
esto debería de ser del Congreso de la República, el 
Congreso de la República hoy claramente muestra 
que acá representamos a todo el mundo, hasta el 
Sector Financiero veo algunos representantes a la 
Cámara que están representándolos acá, yo quiero 
tener la posibilidad de decirles cuanto le cuesta a 
un colombiano la cuota de manejo en una tarjeta de 
crédito, es aproximadamente de treinta mil pesos, 
la cuota de manejo de una tarjeta debito es de 
diez mil pesos, la cuota de manejo de una cuenta 
de ahorro es aproximadamente de diez mil pesos, 
estamos hablando de cuarenta mil pesos mensuales 
a un colombiano estrato tres, algunos dicen que 
acá no pagan cuota de manejo, pregúntele a los 
colombianos, si nos están viendo, si pagan o no 
cuota de manejo, claro que pagan cuota de manejo y 
esto le equivale a un colombiano de a pie la módica 
suma de cuatrocientos ochenta mil pesos anuales, es 
lo que le estaríamos aproximadamente ahorrando a 
un colombiano, yo apoyo este proyecto de ley tal 
como lo hice en la Comisión Tercera de la Cámara 
y espero que todo este Congreso de la República 
piense más en el pueblo colombiano y no tanto en…

Dirección de la Presidencia, Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Quince segundos para cumplir, representante 
Miranda.

Intervención de la honorable Representante a 
la Cámara, Luvi Katherine Miranda Peña:

Gracias presidente, no, termino, que yo espero 
que de verdad este Congreso de la República respalde 
más a los colombianos que votaron por ellos y no 
tanto a algunos bancos que financian unas campañas 
políticas, muchas gracias, señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Muchas gracias representante Miranda, sigue el 
representante Juan Carlos Reinales.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Juan Carlos Reinales Agudelo:

Muchas gracias presidente, este Congreso 
ha hecho gala de independencia y a ha tenido el 
valor de oponerse, incluso, a algunas iniciativas 
gubernamentales cuando por encima está el interés 
general y traigo a la memoria solamente dos de 
ellas, primero, cuando la Ley de Financiamiento 
se le propuso a esta Cámara de Representantes que 
aprobara, que se ampliara con el IVA la grabación 
con este tributo a la canasta familiar y recientemente 
en el Plan de Desarrollo los ponentes tuvieron el 
valor, incluso siendo de la bancada de gobierno, de 
sacar aquel artículo que decía que la base gravable de 
los contratistas subía a más del cincuenta por ciento 
(50%) en lo que tenga que ver con seguridad social, 
con muchas más razón, ahora, cuando se trata de un 
Sector Financiero que obtiene ganancias cuantiosas, 
lo decían los ponentes diez punto uno (10.1) billones 
de pesos por encima del treinta por ciento (30%) con 
respecto del año anterior todas las ganancias de un 
Sector Financiero que abusa del usuario común, me 
parece entonces que este Congreso no puede perder 
su línea social y pensar más en el ciudadano y no en 
un Sector Financiero que se lucra de todos nosotros, 
yo invito entonces a que apoyemos, de manera 
decidida, independientemente de los partidos 
políticos un proyecto que beneficiará al grueso de 
los colombianos, muchas gracias presidente.

Dirección de la Presidencia, Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

muchas gracias representante, representante León 
Fredy muñoz, sonido para el representante León 
Fredy Muñoz, partido Alianza Verde Antioquia, 
hágase en su curul representante León Fredy, si le 
dan permiso, por favor.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, León Fredy Muñoz Lopera:

Muchas gracias señor Presidente, de igual 
manera siente uno cierta nostalgia cuando escucha 
algunos colegas que se oponen a un proyecto de 
ley como estos, no sé a qué lógicas reales obedecen 
porque lo que uno ve en el Sistema bancario, por 
ejemplo, cuánta ganancia obtuvo el año pasado 
todo el Sistema bancario, diez billones, hablemos 
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de una sola empresa bancaria el Grupo Aval dos 
punto nueve billones de ganancia, dos punto nueve 
billones en la peor crisis económica del país, los 
únicos que ganaron fue el Sistema Financiero, nunca 
pierden, nunca pierden, y les quiero decir cuántas 
viviendas pierden los colombianos por hipotecas 
día a día que les rematan sus viviendas, esto es un 
pequeño mensaje de alivio para los colombianos y 
colombianas, una tarjeta está entre diez mil y veinte 
mil pesos de cuota de manejo, o sea, es injusto lo 
que viene pasando, yo sí creo que el Estado tiene 
que proteger a los ciudadanos y nosotros aquí como 
congresistas tenemos que proteger a la ciudadanía y 
este es un buen mensaje y anuncio mi voto positivo a 
este proyecto de ley, este es un mensajito, solamente 
un mensajito, para aliviar lo que históricamente 
ha venido sufriendo el pueblo colombiano con el 
Sistema bancario, aquí nunca van a perder, van a 
ganar cada día más, aquí que no nos vayan a decir 
entonces Asobancaria que…

Dirección de la Presidencia, Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Treinta segundos, representante.
Intervención del honorable Representante a la 

Cámara, León Fredy Muñoz Lopera:
Y que no nos vaya a salir, presidente y los 

ponentes, la Asobancaria o algunas personas que 
quieran seguir protegiendo, que no están de acuerdo 
o que no nos vaya a salir como se ha visto en este 
Congreso que si no tiene el visto bueno del Gobierno, 
en cabeza del Ministro de Hacienda, doctor 
Carrasquilla tampoco puede ser, o sea, aquí que no 
nos vayan a decir entonces que no podemos legislar 
en favor de los colombianos y las colombianas, es 
nuestro compromiso y es nuestra obligación legislar 
para todo el país y no para multinacionales que han 
financiado históricamente campañas, gracias señor 
Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien tiene el uso de la palabra el representante 
Jorge Eliécer Tamayo, Jorge Eliécer Salazar, 
perdón, para una moción de orden, un momentico, 
Carlos Ardila para una moción de orden, sonido 
para el representante Carlos Ardila, listo, moción de 
orden representante Carlos Ardila, que no, bueno, 
entonces Jorge Eliécer, sonido para el representante 
Jorge Eliécer.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, José Eliécer Salazar López:

Mi querido presidente estoy aterrado, sabe, 
preocupadísimo yo pensé que este proyecto de ley 
no iba a tener discusión y que este Congreso iba 
a aprobarlo por unanimidad pero no hay derecho 
que hayan compañeros todavía pensando en las 
multinacionales, en los bancos que se ganan más 
de diez billones de pesos y no se acuerdan de los 
pescadores del rio magdalena, de los que ganan 
el salario mínimo, de los que no tiene para comer, 
no hay derecho, yo invito a esos compañeros que 

hagan una reflexión respetuosa, analicen cuánto le 
quitan a los que ganan el salario mínimo, treinta o 
cuarenta mil pesos y ustedes saben que son treinta 
o cuarenta mil pesos, es la comida por lo menos de 
una semana para esa familia, claro el Congreso y 
los empleados del Congreso y los privilegiados del 
Gobierno nacional no les cobran cuota de manejo ni 
les cobran nada, sabroso, pero hay que pensar es en 
los cuarenta y cuatro millones de colombianos que 
están esperanzados en que este Congreso piense por 
ellos, mil gracias, señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bien representante, tiene el uso de la palabra el 
representante César Lorduy.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, César Augusto Lorduy Maldonado:

Gracias presidente, bueno yo tengo unos 
comentarios al proyecto que fundamentalmente 
tienen que ver con su naturaleza jurídica, cómo entra 
una persona al Sistema Financiero, o por culpa de 
sus pagos o por culpa de su proveedor en términos 
generales, muy pocos se vinculan de manera libre 
y voluntaria, lo segundo, los costos, cualquiera que 
estos sean por lo menos tratándose de beneficios 
en términos de seguridad social deberían estar a 
cargo del pagador o del proveedor, eso sería mucho 
más justo, lo tercero, es que el costo que se origina 
en un servicio financiero tiene la razón de ser por 
un contrato que firma el cliente con la entidad 
financiera, ese es el origen, las entidades financieras 
no cobran ningún tipo de servicio al menos que este 
respaldado por un contrato que vincule al cliente 
con los servicios financieros y en ese contrato están 
establecidos los mecanismos mediante los cuales se 
cobran los servicios, qué es lo que me preocupa de 
todo esto, lo que me preocupa es que aun aprobando 
el proyecto de ley lo que vamos encontrar es que 
este proyecto de ley no rompe los contratos que en 
estos momentos están firmados, la única manera de 
terminar esos contratos es que el cliente lo haga para 
acogerse a alguna otra entidad financiera que no le 
cobre el servicio, asunto que lo puede hacer hoy de 
manera voluntaria.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Treinta segundos, representante.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, César Augusto Lorduy Maldonado:

Eso que significa presidente, significa que si esta 
ley rige hacia al futuro como de hecho debe regir 
lo que vamos encontrar es que el beneficio de este 
proyecto no cobre a toda la ciudadanía, como es el 
propósito del proyecto, sino a todos aquellos que 
logren vincularse con posterioridad o que termine 
la relación contractual, a mí me gustaría que se 
evaluara eso porque la relación contractual en virtud 
de esta ley no se rompe, muchas gracias presidente.
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Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien representate, faltan tres, están 
cerradas ya las inscripciones, suficiente, creo 
que han participado prácticamente la mayoría de 
los representantes, tiene el uso de la palabra el 
representante Cristian Garcés.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Christian Munir Garcés Aljure:

Gracias presidente, mis convicciones son apoyar 
la libre empresa, el emprendimiento, aquellos que 
arriesgan su capital para generar riqueza y empleo 
descender nuestro mercado, la oferta, la demanda, 
me preocupa que este Congreso cada vez se parece 
al Congreso Bolivariano, muchos aquí quieren 
aumentar la inversión social como queremos, claro, 
pero no dicen de dónde salen los recursos, muchos 
quieren aumentarle las cargas a Colpensiones pero 
no dicen de dónde salen los recursos, ahora le 
queremos meter la mano a los precios, afectar la 
libre empresa a dónde vamos a llegar, revisemos 
lo que pasó cuando se le dieron facultades al país 
vecino, al Gobierno para definir por decreto precios 
de productos y servicios, revisemos si vamos a seguir 
aprobando leyes aquí para hacer esa manipulación 
al mercado, yo no acompaño este proyecto porque 
hay falsedades, el colombiano que tiene un salario 
mínimo, que tiene un empleo formal tiene una 
cuenta de nómina, no le cobran cuota de manejo, 
digan la verdad, el que no quiere pagar por cuota 
de manejo en una cuenta de ahorros, pues abra su 
cuenta en un banco que no cobra por la cuota de 
manejo, doy nombres, Colpatria, Caja Social, dos 
bancos entre varios, entonces, tengamos cuidado 
porque aquí hay un mercado que funciona con libre 
empresa que compiten los bancos.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien tiene el uso de la palabra el representante 
Wadith Manzur.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Wadith Alberto Manzur Imbett:

Gracias presidente.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Excuse, excúseme un segundito que aquí estaba 

entretenido con el Secretario, les pido excusas, 
representantes, sonido para el representante para 
que termine su intervención.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Christian Munir Garcés Aljure:

Termino con lo siguiente, yo recuerdo hace 
veinte años cuando no teníamos cajeros en nuestros 
municipios en zonas rurales, hoy esa es otra realidad 
que ha cambiado bastante, y cierro con lo siguiente, 
ojo con los bancos, por ejemplo, pequeños que 
cobran muchos servicios porque necesitan esos 
ingresos, los bancos grandes no tienen problemas 
seguramente con este problema de disminución de 

sus ingresos, pero ojo con el emprendimiento y la 
estabilidad de otros bancos, dejo la inquietud.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien representante Christian Garcés, tiene 
el uso de la palabra el representante Wadith Manzur.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Wadith Alberto Manzur Imbett:

Gracias presidente, mi intervención va en este 
sentido y es muy clara y es muy concisa, la libre 
competencia entre los bancos está establecida y esa 
libre competencia debe darse alrededor de las tasas 
de interés que le cobran a los clientes cuando le 
hacen préstamos o las tasas de interés que le ofrecen 
en los rendimientos cuando estos depositan dineros 
en las cuentas de ahorros u otro tipo de cuentas, 
esta libre competencia no debe girar en torno a 
quien cobra una cuota de manejo o quien no, por 
eso, este Congreso no tiene que seguir pensando 
esto, este proyecto de ley hay que aprobarlo, que 
los bancos vayan a competir y que le digan en la 
cara a los ciudadanos cuál es la tasa de interés que 
le están cobrando, cuáles son las cuotas de manejo 
que tienen que pagar, porque hay unos que cobran 
cuotas de manejo baratas, que cobran cuotas de 
manejo pero, obviamente, cobran tasas de interés 
más alta y con una van compensando la otra, esto 
tiene que ser un juego limpio, transparente, de cara a 
la ciudadanía, le dicen no te cobro intereses, te voy 
a cobrar intereses bajitos, pero por debajo le están 
cobrando una cantidad de cuotas de manejo y costos 
de transacciones, los bancos en Colombia tienen que 
darle la cara a la ciudadanía y este Congreso con 
este proyecto de ley lo va destapar para ver cuáles 
son los que realmente quieren ofrecerle buenas tasas 
a los ciudadanos, gracias presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien representante, tiene el uso de la palara 
el representante Jorge Méndez.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Jorge Méndez Hernández:

Gracias presidente, creo que todo está dicho, 
nosotros tenemos un mandato constitucional de 
representar al pueblo de Colombia, especialmente 
a las clases menos favorecidas y creo que este es 
el proyecto dentro de estos ocho meses que más 
se ha identificado precisamente con la defensa de 
los intereses del pueblo, del ciudadano de a pie, 
aquí el representante Garcés manifestaba que las 
cuentas de nómina que obligatoriamente o que a 
manera unilateral por parte del patrono obligan a 
los empleados a suscribir con un banco no tienen 
cuota de manejo, algunos si lo tienen, pero más 
allá de la cuota de manejo no están mencionando 
los costos que tiene la consulta o las transacciones 
en otras ciudades y si tú le preguntas a cualquier 
trabajador en el país te va decir que ellos lo que más 
quisiera es que no les paguen a ellos en un banco, 
sencillamente que le den su dinero en efectivo porque 
esos dos mil, cinco mil o doce mil pesos que están 
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gastando en costos de transacción lo pueden utilizar 
para comprar la libra de arroz o el transporte que 
necesitan, y me quedo con una cifra que manifestó 
aquí el doctor John Berrío el ponente del proyecto, 
diez billones de pesos en utilidades para los bancos 
y lo sumo a lo que manifiesta aquí mi compañero 
Deluque del Partido de la U, cuando dice que casi 
ningún banco hoy está cobrando cuotas de manejo 
ni costos de administración, pero entonces quién se 
afectará en este caso, doctor Deluque, si no lo están 
cobrando a los ciudadanos si lo volvemos una ley 
como lo estamos estableciendo el día de hoy, creo 
que este proyecto es realmente beneficioso para la 
comunidad y debemos apoyarlo de manera decidida, 
invito a toda la plenaria a que hagamos un respaldo 
decidido para que sea la realidad este proyecto de 
ley, gracias presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien representante, terminamos con la 
representante Margarita, última intervención sobre 
la discusión del articulado.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Margarita María Restrepo Arango:

Gracias presidente, la verdad es que yo sí celebro 
este proyecto pero quiero aclarar algo, el proyecto 
no ataca un sector o beneficia a otro, vuelvo insisto 
el odio o la lucha de clases no es un argumento ni 
para este Congreso ni para ningún político, qué 
pretende este proyecto, no solamente proteger en 
especial a esos campesinos, es que nosotros tenemos 
que pensar en nuestros campesino que la mayoría 
tienen la plática en el bolsillo, debajo del colchón, 
porqué, porque para ellos eso que no significa 
nada para el Sector bancario es mucho a la hora 
de sacarlo, no hay derecho, por ejemplo, que una 
consulta de un saldo tenga un costo en un cajero, 
o que una constancia bancaria cueste entre ocho y 
diez mil pesos, entonces qué pasa, lo que pretende 
este proyecto es fortalecer la bancarización, de esa 
manera se fortalece el sector privado pero pensando 
siempre y teniendo como objetivo siempre al 
ciudadano, a la persona, al usuario, y pienso que es 
un sector que va a beneficiar, en especial, a nuestros 
sectores campesinos porque son los que menos 
bancarización poseen y están expuestos a robos, a 
atracos y a todo lo demás, entonces no se trata de 
agredir a un sector u al otro, se trata de que es una 
propuesta ganadora para nuestro país, muchísimas 
gracias presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno muy bien, se terminaron las intervenciones 
ahora si tenemos representantes, clarito el tema, son 
tres artículos, tres artículos, tres artículos, pero hay 
un artículo que los dos ponentes no se colocaron de 
acuerdo, de verdad, bueno, entonces vamos a someter 
una proposición, sometamos, ahorita lo hacemos 
representantes, señor Secretario, leamos entonces la 
proposición del doctor David Racero para someterlo 

a votación y luego entonces continuamos con las 
otras proposiciones.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señor Presidente, son tres artículos de los 
cuales el número uno tiene varias proporciones, 
el segundo tiene otra proposición, hay un artículo 
nuevo y un título nuevo, todas avaladas por los 
ponentes menos, hay unanimidad en la del doctor 
Rasero que dice lo siguiente la del doctor David 
Rasero, él es el ponente, él la avala, pero el doctor 
Berrío, coordinador no está de acuerdo, entonces 
el presidente quiere que se lea en primer lugar esa 
proposición.

Señor Presidente, la proposición del doctor 
David Racero es para el artículo 2° y pide adicionar 
un literal a este artículo que sería el literal f), dice, 
f) Costo del talonario para el manejo de la cuenta 
de ahorros, o sea, quedaría incluido como literal f) 
en el artículo 2° de la proposición del doctor David 
Ricardo Rasero Mayorca, señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien señor Secretario, hay otro ponente el 
doctor, ahoritica le doy el uso de la palabra, doctor 
Víctor Ortiz que también es ponente, tiene el uso de 
la palabra.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Víctor Manuel Ortiz Joya:

Presidente, una moción de procedimiento, 
tenemos que votar como tenemos que votar como 
termina el informe que no lo hemos votado, para 
poder entrar a…

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Doctor Excúseme, excúseme hace rato se votó 
eso, estamos es en el articulado, ya se votó, claro, 
bien entonces ahora sí le doy… ya se leyó la 
proposición, ahora le doy el uso de la palabra al 
coordinador ponente Álvaro Berrío.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Jhon Jairo Berrío López:

Sí, señor Presidente, muchas gracias, no estoy 
de acuerdo con la proposición, porque igualmente 
varios congresistas se me acercaron para hacer 
proposiciones similares, el por qué no pensar 
también, me decían ellos, en la certificaciones 
bancarias, porque no pensar también en otros 
diferentes servicios entonces se nos empieza a 
desvirtuar lo que es la esencia de este Proyecto de 
ley que es disminuir los costos financieros y lo que 
tiene que ver sobre todo y específicamente en el uso 
de las tarjetas débito y crédito, si empezamos abrir 
el boquete pues por aquí caben todos los servicios 
bancarios y el proyecto se nos sale empantanando 
luego en el Senado de la República por eso yo 
solicito, muy respetuosamente, al representante 
Racero que lo dejemos como constancia y pase 
como constancia al Senado de la República.
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Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno muy bien, pero manifiesta el doctor David 
Racero quiero hacer la claridad representante es que 
vamos a votar, hay una proposición en el artículo 
primero que presenta el doctor, ah en el artículo 
segundo, excúseme, hay una proposición en el 
artículo segundo los demás primero y tercero no 
hay problema, en el artículo segundo la proposición 
del doctor David Racero que fue la que acabaron de 
leer es, pues, desde luego ya la acaba de sustentar 
y va a votar positivo pero acaba de manifestar el 
otro coordinador que no está de acuerdo con esa 
proposición, entonces sigue la discusión, anuncio 
que se va cerrar, queda cerrada, abra el registro para 
la votación, cómo votan cada uno de los ponentes, 
cómo vota, doctor David Racero, David cómo vota 
su proposición, cómo la vota.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar la proposición del 
doctor David Racero.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Cómo vota el doctor Álvaro.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Que busca adicionar un parágrafo sobre el artículo 

segundo el costo del talonario para el manejo de la 
cuenta de ahorro.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Jhon Jairo Berrío López:

Jhon Jairo Berrío, vota No
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Jhon Jairo Berrío, vota No
David Rasero, vota Sí
Doctor Espinal cómo vota, vota No
Uscátegui, vota No
Germán Navas, Talero vota Sí
Murillo, vota Sí
Kike Cabrales, vota No
Juan Carlos Lozada, vota Sí
Ciro Fernández, vota No, Ciro Fernández, vota 

No,
José Luis Correa, vota Sí
Matiz Magaly, vota No
Benedicto, vota Sí
Aquileo Medina, vota…
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Muy bien, señor Secretario, cierre el registro y 

anuncie el resultado.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:

Aquileo Medina, vota No.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
A quien no le sirva, puede votar manual.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, por orden de la presidencia 

se cerró el registro, la votación es como sigue:
Por el Sí: 38 por el sí electrónicos y 6 manuales 

para un total por el Sí de 44 votos por el Sí.
Por el No: 69 votos electrónicos y 7 manuales 

para un total por el No de 76 votos
Señor presidente, ha sido negada la proposición 

del doctor David Rasero.
Publicación Registros de Votación:
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, hay otra proposición que no 
avalan los dos ponentes que es la del doctor Franklin 
Lozano que dice lo siguiente:

Esta proposición del representante.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Léala por favor, pero no hay más proposiciones, 

señor Secretario, no hay más, verdad, proposiciones 
que no estén avaladas, esa es la otra, listo, favor 
leerla.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La proposición del representante Franklin Lozano 
que pide para el artículo segundo adicionar un literal 
F que diría así: F) costo, retiro por ventanilla, firma 
Franklin Lozano de la Ossa, esta leída la proposición 
señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno muy bien entonces en consideración 
la proposición también sobre el artículo segundo 
que no está avalada, tiene el uso de la palabra el 
coordinador ponente, Jhon Jairo Berrío.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Jhon Jairo Berrío López:

señor presidente, en el mismo sentido, tiene que 
ver con que se pierde la esencia del Proyecto de ley 
donde estamos hablando básicamente del uso de las 
tarjetas débito y crédito y aquí ya estamos hablando 
de retiro por ventanilla en la misma entidad, no está 
avalada y no estamos de acuerdo, voto no.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Sigue la discusión, anuncio que se va cerrar, 
tiene el uso de la palabra el representante Franklin 
Lozano.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:

Presidente muchas gracias, esta proposición 
le hace justicia a aquellas personas que como lo 
mencionaron anteriormente los que nos antecedieron 
a las que les cobran muchos servicios financieros 
y sobre todo a las que ganan el salario mínimo, a 
esas personas que ganan el salario mínimo que las 
empresas prácticamente las obligan a que abran una 
cuenta en “x” ó “y” entidad y uno no sabe si hay un 
negocio por parte del pagador de la empresa con la 
entidad financiera oculto, para que lo obliguen a que 
abra la cuenta en esa entidad de tal manera, señor 
Presidente, que por medio de esta proposición nos 
vamos aliviar a las personas que tienen las cuentas 
bancarias, que se gana el salario mínimo, hay una 
entidad financiera en donde la mayoría de nosotros 
los congresistas tenemos la cuenta bancaria, no 
puedo decir el nombre, donde por cada retiro por 
ventanilla, queridos colegas, le cobran doce mil 
trecientos pesos a la persona, ellos están abusando y 

yo creo que en este Proyecto de ley que aunque uno 
de los ponentes dice que esto lo desvirtúa creo que 
ayudamos mucho a esta clase obrera trabajadora de 
la que están abusando y le están sacando del bolsillo 
doce mil trecientos pesos cada vez que retira, de 
igual manera en este Proyecto de ley se encuentra 
también lo del cajero electrónico, esto es un tema 
muy parecido por la misma tarjeta debito que van al 
cajero electrónico, con esa misma tarjeta debito van 
a la ventanilla a retirar, por eso queridos colegas les 
pido el favor…

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Treinta segundos para que redondee su 
intervención.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Franklin del Cristo Lozano de la Ossa:

Queridos colegas, les pido el favor, aunque el 
ponente dice que se desvirtúa el Proyecto de ley de 
que hagamos justicia y ayudemos a esos millones 
de personas que les cobran doce mil trecientos 
pesos cada vez que van a hacer un retiro, gracias 
presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Tiene el uso de la palabra el representante Navas 
Talero.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Carlos Germán Navas Talero:

Yo traté de hablar con el coordinador y no me 
quiso atender porque esto que expone el doctor 
acá está en una ley, de la cual soy autor, ya que 
podría verse, de pronto, derogada tácitamente por 
contraposición con esta, por eso la propuesta del 
doctor Racero y la del doctor es válida, si yo lo voy 
exonerar de pagar con el retiro por el cajero porque 
no lo exonero cuando se presenta a la ventanilla con 
su libretica a retirarla, que razón hay, ninguna, no 
le está poniendo adornos de ninguna índole, señor 
ponente, no disfrace lo que no es, aquí se está 
beneficiando al ahorrador, yo puedo o sacarla por 
ventanilla o sacarla por cajero.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Sonido, sonido para el representante, sonido.
Intervención del honorable Representante a la 

Cámara, Carlos Germán Navas Talero:
No hay ninguna contraposición con lo que usted 

dice y usted sí puede afectar un derecho que existe 
ahoritica con la forma como la tiene redactada usted, 
gracias.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien representante Navas Talero, ahora 
hablamos ese tema aquí con el representante Navas 
Talero y pues en una ley se deroga, pero lo que 
tiene que ver exactamente con este Proyecto de 
ley lo que no toca pues lo que no toca esta ley pues 
sigue vigente, en eso creo que hay claridad, sigue la 
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discusión anuncio que se va cerrar, queda cerrado, 
abra el registro para la votación de esta proposición, 
cómo vota el coordinador ponente.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar la proposición del 
doctor Franklin Lozano de la Ossa, pueden votar 
señores representantes.

Jhon Jairo Berrío, vota No
David Racero, vota No
Doctor Carrillo, vota No
Uscátegui, vota No
Wadith Manzur, vota No
Erasmo Zuleta, vota No
Murillo vota, Sí
Margarita María Restrepo, vota No
José Luis Correa, vota No, vota Sí?, José Luis 

Correa vota Sí
La doctora Arias, vota No
Erwin Arias, vota No
Ferro, vota no
Valdez, vota No
Aquileo Medina, vota No.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Muy bien cierre el registro y anuncie el resultado, 

señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Benedicto, vota Sí
Bonilla, vota No
Se cierra el registro, avísenme en cabina ya 

cerraron, no, pueden votar pueden votar, porque 
pueden votar.

Arroyabe, vota No, entonces no vote 
electrónicamente, Arroyabe, vota No

Irma Luz.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Cierre registro y anuncie resultado señor 

Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Irma Luz Herrera votó, aparece aquí en amarillo
Élver Hernández, vota No
Se cierra el registro, la votación es como sigue, 

Élver Hernández votó que no, Élver Hernández votó 
que no, se cierra el registro, la votación es como 
sigue:

Por el Sí: 34 votos electrónicos y 3 manuales 
para un total por el Sí de 37 votos.

Por le No: 78 votos electrónicos y 15 manuales 
para un total por el No de 93 votos.

Ha sido negada la proposición del doctor Franklin 
Lozano.

Publicación Registros de Votación:
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Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno muy bien, señor Secretario, entonces 
ahora sí tenemos los tres artículos con proposiciones 
avaladas, que las sometemos en bloque, las tres, 
entonces lea las tres por las proposiciones avaladas 
para someter en bloque estos tres artículos de este 
Proyecto de ley.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, para el artículo primero hay una 
proposición que pide modificar el artículo primero, 
que quedaría así:

Artículo 1°. Prohíbase el cobro de la cuota de 
manejo a las cuentas de ahorro, tarjetas débito y 
tarjetas crédito, por parte de las entidades financieras 
autorizadas para el manejo, aprovechamiento 
e inversión de recursos captados del público, 
tampoco se podrán renombrar o generar bajo otras 
denominaciones, cobros con el mismo fin.

Firman: Edwin Ballesteros Archila, Jhon Jairo 
Berrío, Juan David Vélez, Álvaro Hernán Prada, 
Ricardo Ferro, Jennifer Arias, Juan Fernando 
Espinel, Juan Manuel Daza, Esteban Quintero, 
Diego Osorio, Edwin Valdez, Yenika Acosta y José 
Vicente Carreño, para el artículo primero.

El artículo 2° y el artículo 3° quedaría como 
viene en el informe de ponencia hay un artículo nuevo 
también avalado, presentando por el representante 
Jhon Jairo Berrío que dice:

Artículo nuevo. Las entidades financieras 
acreditadas para captar costos de operaciones 
financieras no podrán cobrar a los usuarios de las 
tarjetas de crédito el siguiente servicio: A) avance 
en tarjeta de crédito en cajeros de la misma entidad.

Firma: Jhon Jairo Berrío, esa serían las 
proposiciones, señor Presidente.
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Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien, señor Secretario, entonces en 
consideración los tres artículos más el nuevo que 
tiene proposiciones avaladas, sigue la discusión, 
anuncio que se va cerrar, queda cerrada la discusión, 
abra el registro para la votación de los tres artículos 
más el artículo nuevo todo el bloque, cómo votan 
los…

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se van a votar entonces, señor Presidente, 
los artículos como vienen en la ponencia con las 
proposiciones avaladas que acaban de ser leídas, un 
artículo nuevo y falta el título, se abre el registro 
para votar.

Jhon Jairo Berrío, vota Sí
Aquileo Medina, vota Sí
Alejandro Vega, vota Sí
David Racero, vota Sí
José Luis Correa, vota Sí
Erwin Arias, vota Sí
Bonilla, vota Sí
Benedicto, vota Sí
Yenika Acosta, Sí
Carlos Ardila, vota Sí
Juan Carlos Lozada, vota Sí
Norma Hurtado, vota Sí
Álvaro Hernán Prada, vota Sí
Óscar Lizcano, vota Sí
Faber Muñoz, vota Si
Margarita Restrepo, vota Sí
Harley Murillo, vota Sí
Edwin Ballesteros, vota Sí
Valdez, vota Sí.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Muy bien, señor Secretario, cierre el registro y 

anuncie el resultado.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Adriana Magaly, vota No
Wilmer Carrillo, vota Sí
Se cierra el registro, la votación es como sigue,
Vota Sí, David Rasero.
Se ha cerrado el registro, la votación final es 

como sigue:
Por el Sí: 93 votos electrónicos y 20 manuales 

para un total de 113 votos por el Sí.
Por el No: 11 votos electrónicos y uno (1) manual 

para un total por el No de 12 votos.

Ha sido aprobado el articulado como viene en 
la ponencia con las proposiciones leídas más el 
artículo nuevo.

Publicación Registros de Votación:
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Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien señor Secretario, seguimos, entonces 
señor Secretario con el título que tiene una 
proposición me acaban de informar avalada.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señor Presidente, se hace necesario decretar la 
sesión permanente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Lo coloqué en consideración.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
La sesión permanente, por favor.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Perdón un segundo, favor leer entonces la 

proposición, le pregunto a la plenaria si se declara 
en sesión permanente.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Así lo quiere, Título y la pregunta.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Título y la proposición para someter a 

consideración el Título con la proposición avalada 
y la pregunta.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Título: “por el cual se eliminan algunos costos 
de”, ah perdón el título se ha modificado entonces 
la proposición dice lo siguiente, Título “por el cual 
se prohíbe el cobro de algunos servicios financieros 
en los productos de cuenta de ahorros y tarjetas 
de crédito”, repito: por el cual se prohíbe el cobro 
de algunos servicios financieros en los productos 
de cuenta de ahorros y tarjetas de crédito”, es una 
proposición firmada por Jhon Jairo Berrío, ponente, 
ese es el título y la pregunta: quiere la plenaria y 
la pregunta, ¿quiere la plenaria que este proyecto 
continúe su trámite para ser ley de la República?

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Un momentico, un momentico, un momentico 
como tiene proposición, en consideración el título 
con la proposición avalada y la pregunta, sigue la 
discusión, el representante Prada me había dicho, 
aquí personalmente, que iba a hacer su intervención, 
tiene el uso de la palabra representante.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí, pero señor Presidente, como hay título 
modificado.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Sobre el título y la pregunta.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
No se ha abierto la votación para el título y la 

pregunta.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
El representante Prada habla ahora, entonces no, 

sigue en discusión, anuncio que se va cerrar, queda 
cerrado, abra el registro para la votación del Título 
con la proposición avalada y la pregunta de este 
importante proyecto.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Jhon Jairo Berrío López:

Jhon Jairo Berrío, vota Sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre el registro para votar el Título y la 

pregunta, hay una proposición que modifica el 
Título, firmada por Jhon Jairo Berrío que fue leída, 
se abre entonces el registro, pueden votar señores 
representantes.

Jhon Jairo Berrío, vota Sí.
Intervención del honorable Representante a la 

Cámara, David Ricardo Racero Mayorca:
David Racero, vota Sí.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Hernán Prada, vota Sí
Ponente Racero, vota Sí
Wilmer Carrillo, vota Sí
Jaime Arroyabe, vota, Fabio Arroyabe ya votó, 

ya votó
Valdez, vota Sí
Óscar Tulio Lizcano, vota Sí
Adriana Matiz, vota No
Irma Herrera, vota Sí
Edwin Ballesteros, vota Sí
Bonilla, vota Sí
Carlos Ardila, vota Sí
José Luis Correa, vota Sí.
Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 

Giraldo Arboleda:
Bueno muy bien cierre el registro y anuncie el 

resultado, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
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Se cierra el registro, la votación final es como 
sigue:

Por el Sí, 96 votos electrónicos por el Sí y 11 
manuales, para un total de 107 votos por el Sí.

Por el No: 11 votos electrónicos y uno (1) manual 
para un total por el No de 12 votos.

Señor presidente, ha sido aprobado el título y la 
pregunta sobre este proyecto de ley.

Publicación Registros de Votación:
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Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Bueno muy bien, démosle el uso de la palabra al 
doctor David Racero sobre este Proyecto de ley, lo 
más corto posible.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, David Ricardo Racero Mayorca:

Muy corto, presidente, muchas gracias colegas, 
creo que esta Cámara de Representantes le ha dado 
una muy buena noticia al país, por la gente todo, sin 
la gente nada, gracias.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Un minutico que el doctor Berrío también va a 
dar las gracias.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Jhon Jairo Berrío López:

En nombre de millones de colombianos sobre 
todo personas asalariadas que están entre uno y tres 
salarios mínimos, pensionados, le damos las gracias 
a todos los honorables congresistas que hicieron 
posible que este proyecto de ley siga su tránsito 
hacia el Senado de la República, esperamos que allí 
salga abante y sea ley de la Republica lo más pronto 
posible, muchas gracias a todos.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Muy bien, tiene el uso de la palabra el represéntate 
Prada, dos minutos, representante.

Intervención del honorable Representante a la 
Cámara, Álvaro Hernán Prada Artunduaga:

Gracias presidente, primero permítame darles 
las gracias a los ponentes, a los coordinadores 
ponentes y a todos los colegas por el apoyo 
inmenso a este Proyecto de ley que ha sido definido 
como un Proyecto de ley que le ayuda a todos los 
colombianos, incluso también al sector financiero 
porque va a estimular la bancarización en Colombia, 
quería adicionar a la gratitud presentada, explicarles 
una proposición que dejé como constancia para que 
las entidades financieras, no bancarias, que tiene 
como enfoque estratégico la inclusión financiera de 
personas de bajo recursos, es decir, que le permiten 
a personas que no tienen vida crediticia entrar 
al sector financiero con algún producto queden 
excluido de este artículo, son cosas muy puntuales, 
las dejo como constancia para que la evalúen en el 
próximo debate, mil gracias estimados colegas, muy 
amables, los colombianos estarán seguramente muy 
agradecidos.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Señor secretario lea la proposición que hay en 
la…
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Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señor Presidente, la bancada antioqueña sobre 
todo la de la Comisión de Derechos Humanos 
tiene la siguiente proposición, la Comisión de 
Derechos Humanos de la Honorable Cámara 
de Representantes solicita a la plenaria de la 
corporación autorizar el desplazamiento a los 
honorables representes integrantes de la misma 
para celebrar audiencia pública el día viernes 26 de 
abril de 2019 en la ciudad de Apartadó (Antioquia) 
en la que participarán algunas entidades del Estado 
colombiano, las comunidades y grandes líderes 
sociales, altas personalidades del municipio y 
su alrededores para tratar el tema atinente a la 
vulneración de los derechos humanos para la región 
de Urabá, lo anterior se requiere debido a que la 
comisión sesionó el día 29 de noviembre de 2018 
y aprobó la proposición número 05 relacionado con 
el tema, cabe anotar que este desplazamiento no 
genera gastos del erario, de la honorable Cámara de 
Representantes, firman entre otros: Margarita María 
Restrepo, León Fredy Muñoz López y otras firmas.

Señor presidente ha sido leída la proposición, 
que no genera pasajes.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

En consideración la proposición que acaba de 
leer el señor Secretario, se abre la discusión, sigue la 
discusión, anunció que se va cerrar, queda cerrada, 
¿Aprueban la proposición?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado, señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda:

Seguimos con el siguiente punto del Orden del 
Día, pero el próximo martes a las 3:00 de la tarde, 
anuncie proyectos, señor Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se anuncia para la próxima sesión donde se 
tramitan proyectos de ley o actos legislativos, martes 
30 de abril los siguientes proyectos:

Proyecto de Ley 167 de 2018 Cámara, 239 de 
2017 Senado

Proyecto de Ley 266 de 2019 Cámara

Proyecto de Ley 148 de 2017 Cámara

Proyecto de Ley 111 de 2018 Cámara

Proyecto de Ley 236 de 2018 Cámara

Proyecto de Ley 122 de 2018 Cámara

Proyecto de Ley 244 de 2018 Cámara

Proyecto de Ley 275 de 2018 Cámara

Proyecto de Ley 257 de 2018 Cámara

Proyecto de acto legislativo 072 de 2018 Cámara, 
30 de 2018 Senado

Proyecto de acto legislativo 355 de 2019 Cámara

Proyecto de Ley 148 de 2018 Cámara

Proyecto de Ley 088 de 2018 Cámara

Proyecto de Ley 243 de 2018 Cámara, 75 - 2017 
Senado.

Señor Presidente han sido anunciados los 
proyectos para la sesión plenaria del día martes 30 
de abril del 2019 o para la siguiente sesión plenaria 
en la cual se debatan proyectos de ley o actos 
legislativos.

Se levanta la sesión y se cita para el martes 30 de 
abril a las 2:00 de la tarde.

El señor Presidente, siendo las 7:38 de la noche a 
ordenado levantar la sesión, señores representantes 
muchas gracias, Dios los bendiga, señores de la 
prensa y amigos de las barras, buenas noches para 
todos.
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